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PARTE I - EXPEDIENTE 

I. Informes da Diretoria/FCM; 

II. Informes dos Coordenadores das Comissões/FCM;  

III. Palavra aos Senhores Membros que se inscreveram; 

IV. Apreciação da Ata da 8ª reunião ordinária (26/10/2018).  
 
 

 
PARTE II – ORDEM DO DIA – Para Aprovação – 
NOTA: Os documentos constantes da Ordem do Dia encontram-se à disposição dos Congregados, para consulta. 

 
 
A)  RELATÓRIO DE ATIVIDADES - CARREIRA MS - (Deliberação CONSU-A-15/2015) -  
 

Regime de Dedicação Integral à Docência e à Pesquisa: -  
 
01. Proc. 01P09275/1994: EDISON BUENO:  

Período: Julho/2014 a Junho/2018 - QUADRIENAL 
Professor Doutor II - MS-3.2 RDIDP/PP – Dep. de Saúde Coletiva 
Titulação: Médico: FCM/Unicamp/1981; Doutor: FCM/Unicamp/2000 
Promoção por Mérito para o nível MS-3.2 em 14/03/2012. 
Parecer CCD/FCM-102/2018. (fls. 1 a 4)  

 
02. Proc. 27P26389/2004: LUIS OTÁVIO ZANATTA SARIAN:  

Período: Setembro/2014 a Agosto/2018 - QUADRIENAL 
Professor Titular - MS-6 RDIDP/PP – Dep. de Tocoginecologia 
Titulação: Médico: FCM/Unicamp/1999; Titular: FCM/Unicamp/2016.  
Parecer CCD/FCM-103/2018. (fls. 5 a 7)  

 
03. Proc. 01P3703/1984: MARIO JOSE ABDALLA SAAD: 

Período: Agosto/2013 a Julho/2018 - QUINQUENAL 
Professor Titular - MS-6 RDIDP/PP – Dep. Clínica Médica 
Titulação: Médico: FMTM/1979; Titular: FCM-Unicamp/2004.  
Parecer CCD/FCM-104/2018. (fls. 8 a 10)  

 
04. Proc. 27P29621/2009: DANIELA ANGERAME YELA GOMES 

Período: Setembro/2015 a Agosto/2018 - TRIENAL 
Professor Doutor I - MS-3.1 RDIDP/PP– Dep. de Tocoginecologia.  
Titulação: Médico: UNESP/1998; Doutor FCM/Unicamp/2008.  
Parecer CCD/FCM-105/2018. (fls. 11 a 14)  

 
05. Proc. 02P25981/2003: WILSON NADRUZ JUNIOR: 

Período: Agosto/2014 a Julho/2018 - QUADRIENAL 
Professor Associado II - MS-3.2 RDIDP/PP– Dep. de Clínica Médica 
Titulação: Médico: UFPE/1996; Livre Docente: FCM/Unicamp/2011 
Promoção por Mérito para o nível MS-5.2 em 01/12/2015.  
Parecer CCD/FCM-106/2018. (fls. 15 a 17)  

 
06. Proc. 01P3490/1982: ILKA DE FÁTIMA SANTANA FERREIRA BOIN: 

Período: Agosto/2014 a Junho/2018 - QUADRIENAL 

Professor Titular - MS-6 RDIDP/PP – Dep. de Cirurgia 
Titulação: Médico: FCM-Unicamp/1979; Titular FCM-Unicamp/2014.  
Parecer CCD/FCM-113/2018. (fls. 18 a 21)  
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B)  RELATÓRIO DE ATIVIDADES - CARREIRA PQ - (Deliberação CAD-A-02/2005) -  
 
07. Proc. 02P2957/2015: MARGARETH GUIMARÃES LIMA 

Período: Setembro/2015 a Maio/2018 - TRIENAL 
Pesquisador nível C – Referência III - Dep. de Saúde Coletiva. 
Titulação: Ed. Física: ESEFM/1989; Doutor: FCM-Unicamp/2012.  
Parecer CCD/FCM-107/2018. (fls. 22)  

 
 
C) PROFESSOR COLABORADOR - (Delib CONSU-A-06/06, A-06/2008 e Portaria DFCM-72/2008) -  
 
08. Proc. 02P22067/2014:  MONICA DE CÁSSIA ALVES DE PAULA:   

Prorrogação no Programa de Professor Colaborador a partir de 10/11/2018, 
bem como o Relatório de Atividades do biênio anterior apresentado junto 
ao Departamento de Oftalmo-Otorrinolaringologia.     
Parecer CCD/FCM-108/2018. (fls. 23)  

 
09. Proc. 01P6688/1983:  EDGARD FERRO COLLARES:   

Relatório Final de Atividades no Programa de Professor Colaborador 
apresentado junto ao Departamento de Pediatria.     
Parecer CCD/FCM-109/2018. (fls. 24)  

 
 
 
D) PESQUISADOR COLABORADOR - (Delib CONSU-A-06/06, A-06/08 e Portaria DFCM-72/08) -  
 
10. Proc. 02P28359/2016:  VANESSA HELENA DE SOUZA ZAGO:   

Relatório Final do Programa de Pesquisador Colaborador apresentado junto 
ao Departamento de Patologia Clínica.     
Parecer CCD/FCM-110/2018. (fls. 25)  

 
 

E)  CONCURSO PARA PROFESSOR DOUTOR – (Deliberação CONSU-A-30/2013) -  

 

Inscrição de candidatos e designação de Comissão Julgadora:            

 

11.  Proc. 02P13075/2018:  Departamento de Anestesiologia: Área de Anestesiologia Clínica, 
Disciplinas MD135, RS003, RS004, RS005 e RS006. 

1) Inscrição dos Candidatos: Marcos de Simone Melo e Maíra Soliani Del 
Negro. 

2) Indicação da Comissão Julgadora: 

Membros Titulares: 
Maria José Nascimento Brandão Prof. Doutor II FCM/UNICAMP 
Rosa Inês Costa Pereira Prof. Doutor II FCM/UNICAMP 
Vanessa Henriques Carvalho Prof. Doutor I FCM/UNICAMP 
Oscar César Pires Prof. Doutor UNITAU 
Guilherme Antônio Moreira de Barros Prof. Adjunto FMB/UNESP 

Membros Suplentes: 
Luiz Cláudio Martins Prof. Doutor I FCM/UNICAMP 
Edson Antunes Prof. Titular FCM/UNICAMP 
Norma Sueli Pinheiro Módolo Prof. Titular FMB/UNESP 

 José Fernando Amaral Meletti Prof. Titular FM/Jundiaí 
Francisco Ricardo Marques Lobo Prof. Titular FMSJRP 

Parecer CCD/FCM-112/2018. (fls. 26)  
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F)   AFASTAMENTO - (Deliberação CONSU-A-14/2015)  
 
12. 02P19178/2012:  JOANA FRÓES BRAGANÇA BASTOS:   

Professor Doutor II/MS-3.2/RDIDP/PP – Dep. de Tocoginecologia. 
Relatório Acadêmico referente ao afastamento, sem prejuízo dos 
vencimentos, para realização de Pós Doutorado junto à Stanford University, 
em Stanford – Estados Unidos, no período de 09/2017 à 07/2018.  
Parecer CCD/FCM-111/2018. (fls. 27) 

 
13. 02P14701/2016:  RAFAELA BASSO:   

PAEPE – Centro de Memória e Arquivo/FCM. 
Relatório de Atividades referente ao afastamento, com prejuízo de 
vencimentos, para conclusão do Doutorado, no período de outubro/2016 a 
outubro/2018. (fls. 28 a 36) 

 

 

 
G)  FUNDO DE VALORIZAÇÃO DOCENTE ASSISTENCIAL  
 
14. Parecer CVDA-66/2018: DAVI REIS CALDERONI:   

Cadastramento no Fundo de Valorização Docente Assistencial como 
Professor Doutor I, MS-3.1/RTP/PP, junto ao Departamento de Cirurgia. (fls. 
37 a 49)    

 

 

 

H) ESTÁGIO PROBATÓRIO - (Resolução GR-034/2014) -   

 
15. Proc. 02P20165/2014:  ANA CAROLINA CONSTANTINI:   

Professor Doutor I/RDIDP – DDHR/FCM 
Parecer circunstanciado sobre a Avaliação Especial de Desempenho do 
período de março/2016 a setembro/2018. (fls. 50)  

 
16. Proc. 27P10735/2004:  GIULIANE JESUS LAJOS:   

Professor Doutor I/RDIDP – DTG/FCM 
Parecer circunstanciado sobre a Avaliação Especial de Desempenho do 
período de março/2017 a agosto/2018. (fls. 51)  

 
 
 
 

I)  PRESTAÇÃO DE SERVIÇO VOLUNTÁRIO - (Resolução GR-037/2001)  
 
17. Proc. 02P17603/2018:  DOUGLAS DE RESENDE YAMAMOTO: -  

Integração no Programa de Prestação de Serviço Voluntário, pelo prazo de 
2 (dois) anos, junto à Área de Oftalmologia do Departamento de Oftalmo-
Otorrinolaringologia/FCM. Aprovado pelo Conselho Departamental. (fls. 52  
a 54) 
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J)  COMISSÃO DE PÓS-GRADUAÇÃO: – 
 

Transferência de nível:  

18.  Parecer CPG/FCM-34/18: JULIANA ZONZINI GAINO: Transferência para o Doutorado, junto ao 
PPG-Clínica Médica, sob a orientação do Prof. Dr. Manoel Barros Bértolo. 
Aprovado pela CPG. (fls. 55) 

 
 

Resultado da Eleição de Comissão de Programa:  
 
19. Parecer CPG/FCM-35/18: Resultado da eleição para Composição da representação discente da 

Comissão do Programa de Pós-Graduação em Fisiopatologia Médica. 
Aprovado pela CPG. (fls. 56) 

20. Parecer CPG/FCM-36/18: Resultado da eleição para Composição docente da Comissão do 
Programa de Pós-Graduação em Ciência Aplicada à Qualificação Médica. 
Aprovado pela CPG. (fls. 57) 

21. Parecer CPG/FCM-41/18: Resultado da eleição para Composição da Comissão do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências Médicas. Aprovado pela CPG. (fls. 58) 

 
Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado:  

22.  Parecer CPG/FCM-37/18: Ingresso no Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado. Aprovados 
pela CPG. (fls. 59) 

 
Credenciamento/Descredenciamento – Programas de Pós-Graduação Stricto Sensu:  

23. Parecer CPG/FCM-38/18: Credenciamento/Descredenciamento de professores nos Programas de 
Pós-Graduação Stricto Sensu. Aprovados pela CPG. (fls. 60) 

 
Credenciamento - Programa de Pós-Graduação Lato Sensu:  

24. Parecer CPG/FCM-39/18: Credenciamento de professores nos Programas de Pós-Graduação Lato 
Sensu (Residência Multiprofissional), com efeito retroativo a 01/03/2013. 
Aprovados pela CPG. (fls. 61) 

 
Catálogo de Residência Médica: 

25.  Inf. CPG/FCM-20/18: Catálogo dos Programas de Residência Médica para o ano de 2019. 
Aprovado pela CPG. (fls. 62) 

 
 
 
K)  COMISSÃO DE EXTENSÃO UNIVERSITÁRIA E ASSUNTOS COMUNITÁRIOS: – 
 

Atividades de Assessoria/ Assistência:  
 
26. CEU/FCM–ad 52/2018:  GUSTAVO PEREIRA FRAGA:   

Assessoria/Consultoria junto ao Hospital Vera Cruz (HCV), por 8h/semanais, 
vigência: 2019. (fls. 63) 
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Cursos: Especialização/ Extensão: 
 
27. CEU/FCM–225/2018:  Saúde e Naturologia (oferecimento) 

Sigla: FCM–0614 
Tipo: Extensão - S 
Carga Horária Total: 30 horas 
Vaga(s): Mínimo 15, Máximo 30 
Custo por aluno: R$ 1.763,33 
Responsável: Prof. Dr. Antônio Fernando Ribeiro 
Departamento: Pediatria 
(fls. 64) 

 
28. CEU/FCM–226/2018:  Direito Sanitário (reoferecimento) 

Sigla: FCM–1240 
Tipo: Especialização Universitária - M 
Carga Horária Total: 396 horas 
Vaga(s): Mínimo 60, Máximo 100 
Custo por aluno: R$ 2.310,11 
Responsável: Prof. Dr. Edison Bueno 
Departamento: Saúde Coletiva 
(fls. 65) 

 
29. CEU/FCM–227/2018:  Teoria e Prática em Psicoterapia Breve Psicanalítica e Pronto 

Atendimento Psicológico (reoferecimento) 
Sigla: FCM–2017 
Tipo: Especialização Universitária - S 
Carga Horária Total: 377 horas 
Vaga(s): Mínimo 12, Máximo 24 
Custo por aluno: R$ 0 
Responsável: Profª Drª Clarissa de Rosalmeida Dantas 
Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria 
(fls. 66) 

 
 

Acordo de Cooperação/ Convênio/ Contrato/Termo Aditivo:  
 
30. CEU/FCM–228/2018:  CPG/FCM: Convênio de Cooperação a ser firmado entre a Universidade 

Estadual de Campinas e a Universidade Federal Rural do Semi-Árido 
(UFERSA), com a finalidade de implementação de turmas de mestrado e 
doutorado interinstitucionais, visando a formação específica de recursos 
humanos qualificados para atuação na docência e na pesquisa. 
Executor: Prof. Dr. Luiz Carlos Zeferino 
Substituto: Profª Drª Cláudia Vianna Maurer Morelli 
(fls. 67) 

 
31. CEU/FCM–229/2018:  CPG/FCM: Termo Aditivo nº 1 ao Convênio de Cooperação a ser firmado 

entre a Universidade Estadual de Campinas e a Universidade Federal Rural 
do Semi-Árido (UFERSA), visando a execução do Programa de Mestrado 
Interinstitucional em Clínica Médica. 
Executor: Prof. Dr. Luiz Carlos Zeferino 
Substituto: Profª Drª Cláudia Vianna Maurer Morelli 
(fls. 68) 
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32. CEU/FCM–230/2018:  CPG/FCM: Convênio de Cooperação a ser firmado entre a Universidade 
Estadual de Campinas e a Universidade Federal do Mato Grosso (UFMT), 
com a finalidade de implementação de turmas de mestrado e doutorado 
interinstitucionais, visando a formação específica de recursos humanos 
qualificados para atuação na docência e na pesquisa. 
Executor: Prof. Dr. Luiz Carlos Zeferino 
Substituto: Profª Drª Cláudia Vianna Maurer Morelli 
(fls. 69) 

 
33. CEU/FCM–231/2018:  CPG/FCM: Termo Aditivo nº 1 ao Convênio de Cooperação a ser firmado 

entre a Universidade Estadual de Campinas e a Universidade Federal do 
Mato Grosso (UFMT), visando a execução do Programa de Mestrado 
Interinstitucional em Clínica Médica. 
Executor: Prof. Dr. Luiz Carlos Zeferino 
Substituto: Profª Drª Cláudia Vianna Maurer Morelli 
(fls. 70) 

 
34. CEU/FCM–232/2018:  OFT-ORL/FCM: Termo Aditivo nº 2 ao Convênio de Cooperação firmado 

entre a Universidade Estadual de Campinas e o CONDERG (Consórcio de 
Desenvolvimento da Região de Governo de São João da Boa Vista – Hospital 
Regional de Divinolândia), visando a atuação de médicos residentes da 
disciplina de Otorrinolaringologia da UNICAMP no Serviço de Oftalmologia 
daquela região. 
Executor: Prof. Dr. Carlos Eduardo Leite Arieta 
Substituto: Prof. Dr. Agrício Nubiato Crespo 
(fls. 71) 

 
35. CEU/FCM–233/2018:  OFT-ORL/FCM: Acordo de Cooperação a ser firmado entre a Universidade 

Estadual de Campinas e a Prefeitura Municipal de Campinas, visando 
propiciar o intercâmbio de residentes da especialidade de 
Otorrinolaringologia e Cirurgia de Cérvico-Facial da FCM/UNICAMP e do 
Complexo Hospitalar Ouro Verde. 
Executor: Prof. Dr. Carlos Eduardo Leite Arieta 
Substituto: Prof. Dr. Carlos Takahiro Chone 
(fls. 72) 

 
36. CEU/FCM–252/2018:  FCM: Convênio de Cooperação a ser firmado entre a Universidade Estadual 

de Campinas e o Hospital de Câncer de Barretos (Fundação Pio XII), visando 
explorar as possibilidades de programas de pesquisa e colaboração nas 
áreas de interesse e potencialidades de cada um dos partícipes. 
Executor: Prof. Dr. Luiz Carlos Zeferino 
Substituto: Prof. Dr. Cláudio Saddy Rodrigues Coy 
(fls. 73) 

 
37. CEU/FCM–ad 51/2018:  COREME/FCM: Contrato entre a Universidade Estadual de Campinas e o 

Centro Infantil de Investigações Hematológicas Dr. Domingos A. Boldrini, 
para administração de recursos para pagamento de bolsa de estudos e 
auxílio moradia para médicos residentes. 
Executor: Prof. Dr. Ricardo Mendes Pereira 
Substituto: Prof. Dr. Thiago Martins Santos 
(fls. 74) 
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Relatório Final e Prestação de Contas:  
 
38. CEU/FCM–234/2018:  DCM/FCM: Relatório Final de Atividades do Convênio entre a 

UNICAMP/FUNCAMP e a Bristol-Myers Squibb Company Pharmaceutical 
Research Institute, objetivando o desenvolvimento do “Estudo randomizado 
da atividade antiviral e segurança da associação de Didanosina, Estavudina, 
Zidovudina, e/ou Hydrea em pacientes infectados por HIV sem tratamento 
anti-retroviral anterior”. 
Executor: Prof. Dr. Rogério de Jesus Pedro 
Substituto: Prof. Dr. Francisco Hideo Aoki 
(fls. 75) 

 
 

Programa de Treinamento em Serviço:  
 
39. CEU/FCM–235/2018:  Fonoaudiologia em Pacientes com Disforia de Gênero, Incongruência 

de Gênero e seus familiares (oferecimento) 
Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde     
Vigência: 11/03/2019 a 28/02/2020 
Carga Horária Total: 288 horas 
Vaga(s): 2 
Responsável: Prof. Dr. Amilton dos Santos Júnior  
Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria/FCM 
(fls. 76) 

 
40. CEU/FCM–236/2018:  Nutrição em Transtornos Alimentares (oferecimento) 

Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde     
Vigência: 11/03/2019 a 28/02/2020 
Carga Horária Total: 576 horas 
Vaga(s): 4 
Responsável: Prof. Dr. Amilton dos Santos Júnior    
Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria/FCM 
(fls. 77) 

 
41. CEU/FCM–237/2018:  Práticas Artísticas na Reabilitação em Transtornos Alimentares 

(oferecimento) 
Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde     
Vigência: 11/03/2019 a 28/02/2020 
Carga Horária Total: 384 horas 
Vaga(s): 2 
Responsável: Prof. Dr. Amilton dos Santos Júnior    
Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria/FCM 
(fls. 78) 

 
42. CEU/FCM–238/2018:  Contribuição das Práticas em Pacientes com Disforia de Gênero e seus 

familiares (oferecimento) 
Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde     
Vigência: 11/03/2019 a 28/02/2020 
Carga Horária Total: 576 horas 
Vaga(s): 2 
Responsável: Prof. Dr. Amilton dos Santos Júnior    
Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria/FCM 
(fls. 79) 
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43. CEU/FCM–239/2018:  Arte-Terapia em Transtornos Mentais Graves (oferecimento) 
Modalidade: Outras modalidades 
Vigência: 11/03/2019 a 28/02/2020 
Carga Horária Total: 576 horas 
Vaga(s): 2 
Responsável: Prof. Dr. Amilton dos Santos Júnior    
Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria/FCM 
(fls. 80) 

 

44. CEU/FCM–240/2018:  Arte-Terapia em Paciente com Disforia de Gênero e seus familiares 
(oferecimento) 
Modalidade: Outras modalidades 
Vigência: 11/03/2019 a 28/02/2020 
Carga Horária Total: 576 horas 
Vaga(s): 2 
Responsável: Prof. Dr. Amilton dos Santos Júnior    
Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria/FCM 
(fls. 81) 

 

45. CEU/FCM–241/2018:  Arte-Terapia em paciente com Disforia de Gênero, Incongruência de 
Gênero e seus familiares (oferecimento) 
Modalidade: Outras modalidades 
Vigência: 11/03/2019 a 28/02/2020 
Carga Horária Total: 288 horas 
Vaga(s): 2 
Responsável: Prof. Dr. Amilton dos Santos Júnior    
Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria/FCM 
(fls. 82) 

 

46. CEU/FCM–242/2018:  Direito Relativo a Pacientes de Gênero, Incongruência de Gênero e seus 
familiares (oferecimento) 
Modalidade: Outras modalidades 
Vigência: 11/03/2019 a 28/02/2020 
Carga Horária Total: 288 horas 
Vaga(s): 1 
Responsável: Prof. Dr. Amilton dos Santos Júnior    
Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria/FCM 
(fls. 83) 

 

47. CEU/FCM–243/2018:  Contribuição das Práticas Artísticas em Tratamento de Transtornos 
Mentais Graves (oferecimento) 
Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde     
Vigência: 11/03/2019 a 28/02/2020 
Carga Horária Total: 576 horas 
Vaga(s): 2 
Responsável: Prof. Dr. Amilton dos Santos Júnior    
Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria/FCM 
(fls. 84) 

 

48. CEU/FCM–244/2018:  Reabilitação Física em Transtornos Alimentares (oferecimento) 
Modalidade: Outras modalidades 
Vigência: 11/03/2019 a 28/02/2020 
Carga Horária Total: 384 horas 
Vaga(s): 2 
Responsável: Prof. Dr. Amilton dos Santos Júnior    
Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria/FCM 
(fls. 85) 
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49. CEU/FCM–245/2018:  Arte-Terapia em Transtornos Alimentares (oferecimento) 

Modalidade: Outras modalidades 
Vigência: 11/03/2019 a 28/02/2020 
Carga Horária Total: 384 horas 
Vaga(s): 2 
Responsável: Prof. Dr. Amilton dos Santos Júnior    
Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria/FCM 
(fls. 86) 

 
50. CEU/FCM–246/2018:  Visão Subnormal Avançado (oferecimento) 

Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde 
Vigência: março/2019 a fevereiro/2020 
Carga Horária Total: 192 horas 
Vaga(s): 4 
Responsável: Profª Drª Keila Miriam Monteiro de Carvalho   
Departamento: Oftalmologia e Otorrinolaringologia/FCM 
(fls. 87) 

 
51. CEU/FCM–247/2018:  Visão Subnormal Básico (reoferecimento) 

Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde 
Vigência: março/2019 a fevereiro/2020 
Carga Horária Total: 192 horas 
Vaga(s): 2 
Responsável: Profª Drª Keila Miriam Monteiro de Carvalho   
Departamento: Oftalmologia e Otorrinolaringologia/FCM 
(fls. 88) 

 
52. CEU/FCM–248/2018:  Abordagem em Dependências Químicas (reoferecimento) 

Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde 
Vigência: 13/03/2019 a 28/02/2020 
Carga Horária Total: 225 horas 
Vaga(s): 4 
Responsável: Profª Drª Renata Cruz Soares de Azevedo   
Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria/FCM 
(fls. 89) 

 
53. CEU/FCM–249/2018:  Pré Natal Especializado (reoferecimento) 

Modalidade: Médio de Aperfeiçoamento 
Vigência: janeiro a dezembro/2019 
Carga Horária Total: 100 horas 
Vaga(s): 24 
Responsável: Profª Drª Fernanda Garanhani de Castro Surita 
Departamento: Tocoginecologia/FCM 
(fls. 90) 

 
54. CEU/FCM–250/2018:  Gineco-Endócrino (reoferecimento) 

Modalidade: Médico de Aperfeiçoamento 
Vigência: janeiro a dezembro/2019 
Carga Horária Total: 144 horas 
Vaga(s): 4 
Responsável: Prof. Dr. Oswaldo da Rocha Grassiotto 
Departamento: Tocoginecologia/FCM 
(fls. 91) 
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55. CEU/FCM–251/2018:  Infecções Genitais (reoferecimento) 
Modalidade: Médico de Aperfeiçoamento 
Vigência: março a dezembro/2019 
Carga Horária Total: 96 horas (treinamento de 3 meses) 
Vaga(s): 6 
Responsável: Prof. Dr. Paulo César Giraldo 
Departamento: Tocoginecologia/FCM 
(fls. 92) 
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ATA DA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE 1 

CIÊNCIAS MÉDICAS DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos vinte e seis dias 2 

do mês de outubro de dois mil e dezoito, com início às nove horas, reuniu-se a Congregação da 3 

Faculdade de Ciências Médicas da Universidade Estadual de Campinas, na sala da Congregação 4 

desta Faculdade, sob a Presidência do Professor Doutor Luiz Carlos Zeferino, Diretor da 5 

FCM/UNICAMP, assessorado pela Senhora Maria José Guardado Ramalheira, Assistente 6 

Técnico da FCM. Compareceram os membros: Amélia Flor Soares Silva; André de Almeida 7 

Schenka; Angélica Maria Bicudo; Camila Delmondes Dias; Cássio Cardoso Filho; Célia Regina 8 

Garlipp; Christiane Marques do Couto; Cláudia Vianna Maurer Morelli; Cláudio Eduardo Müller 9 

Banzato; Cristina Aparecida Arrivabene Caruy; Eduardo Hiroshi Tikazawa; Erich Vinícius de 10 

Paula; Fabíola Taufic Monica Iglesias; Fernando Cendes; Flávio César de Sá; Francisco Hideo 11 

Aoki; Gabriel Forato Anhê; João Henrique Penteado Furlan; Joana Fróes Bragança Bastos; Jorge 12 

Rizzato Paschoal; Lia Canotilho Logarezzi; Luiz Roberto Lopes; Maria Letícia Cintra; Mariana 13 

Porto Zambon; Mary Ângela Parpinelli; Nelson Adami Andreollo; Paula Cristina Albertoni de 14 

Cuquejo; Paulo Eduardo Neves Ferreira Velho; Raquel Silveira Bello Stucchi; Renata Cruz Soares 15 

Azevedo; Ricardo de Lima Zollner; Rita de Cássia Ietto Montilha; Rodolfo de Carvalho Pacagnella; 16 

Rodrigo Gonçalves Pagnano; Sérgio San Juan Dertkigil; Sofia Gallina Ferreira; Thiago 17 

Sancassani; Vera Lúcia Gil da Silva Lopes e Yuri Graham Vaciloto Ferreira de Lima. Como 18 

convidados compareceram: Agrício Nubiato Crespo; Alexandre Eduardo Nowill; Angélica 19 

Bronzatto de Paiva e Silva; Gustavo Pereira Fraga; Ivani Rodrigues Silva; Marcos Tadeu Nolasco 20 

da Silva; Maria Isabel Pedreira de Freitas; Roberto Benedito de Paiva e Silva; Rosana Evangelista 21 

Poderoso; Sérgio Roberto de Lucca; Vagner de Castro e Vitória Régia Pereira Pinheiro. 22 

Ausências justificadas: Cláudio Saddy Rodrigues Coy; Álvaro Galette Júnior; André Fattori; Andrei 23 

Carvalho Sposito, Henriquy Aguiar Coelho; Maria Francisca Colella dos Santos; Maria Luiza 24 

Moretti; Nelson Márcio Gomes Caserta; Plínio Trabasso, Ricardo Mendes Pereira; Sérgio Tadeu 25 

Martins Marba e Ubirajara Ferreira. Havendo número legal o Senhor Presidente deu início à 26 

Sessão externando condolências à família do professor Carlos Frazatto Júnior, docente 27 

aposentado do Departamento de Cirurgia da Faculdade, falecido no último dia 9 de outubro. Do 28 

mesmo modo pelo falecimento da senhora Maria Inês Cruz Soares de Azevedo, mãe da 29 

professora Renata Cruz Soares de Azevedo, do Departamento de Psicologia Médica e 30 

Psiquiatria, ocorrido no último dia 7 de outubro, e ainda à família do professor André Almeida 31 

Schenka, docente do Departamento de Farmacologia, pelo falecimento de sua avó, senhora Ilene 32 

Tannuri Schenka, ocorrido no dia 20 de outubro de 2018. Informou também sobre a missa em 33 
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memória da professora Nelci Fenalti Höehr, que era docente do Departamento de Patologia 1 

Clínica, que ocorrerá no dia 31 de outubro às 13h15, na Capela do Hospital de Clínicas, em 2 

homenagem ao seu aniversário. A professora Célia Garlipp complementou dizendo que havia a 3 

intenção de preparar uma missa em homenagem à professora Nelci, e que a data foi definida em 4 

função do seu aniversário. Partilhou da alegria da família ao saber da iniciativa, e agradeceu 5 

antecipadamente a todos que puderem comparecer. O Senhor Presidente retomou a palavra e 6 

lembrou sobre o Jantar de Confraternização da FCM, que por uma questão financeira teve o seu 7 

local de realização alterado para o Espaço Villa Delikatessen, às 20h30 do dia 23 de novembro 8 

de 2018, na Avenida Doutor Jesuíno Marcondes Machado, no bairro Nova Campinas. Citou que 9 

os convites estão sendo vendidos na área de Relações Públicas da Faculdade de Ciências 10 

Médicas. Informou também que o Jantar de Confraternização da Reitoria acontecerá dia 6 de 11 

dezembro no Espaço Barão, na Rua Alexandre Cazellato, região de Betel, em Paulínia. 12 

Prossegue e lembra que nos dias 26 e 27 de outubro de 2018 ocorrerá o 27º Congresso Médico 13 

Acadêmico da UNICAMP, um evento que surgiu em 1992, com abertura às 15h, e na sequência 14 

uma palestra do professor Leandro Karnal. A professora Renata Cruz Soares Azevedo enfatizou 15 

que os alunos estão fazendo um esforço enorme pela organização do 27º Congresso Médico 16 

Acadêmico, e informou que o palestrante Leandro Karnal, após a abertura, fará uma conferência 17 

sobre o uso de drogas na atualidade, impactos na sociedade e no ser humano, e logo após 18 

poderão participar de um debate sobre o tema com os professores André Malbergier, da USP, e 19 

Thiago Fidalgo da UNIFESP, com mediação de Carolina Rodrigues, da rádio CBN. De volta com 20 

a palavra o Senhor Presidente informou que no dia 30 de outubro, no período da tarde, 21 

acontecerá a visita ao AME de Amparo. Esclareceu que a Universidade gerencia sete AMEs, e o 22 

de Amparo foi recentemente inaugurado, é relativamente próximo e quem gerencia é a 23 

FASCAMP. Disse que se trata de uma unidade com muitas possibilidades diagnósticas e 24 

terapêuticas, um pouco acima das demais unidades. A área de interesse da visita, a princípio, é 25 

a Fonoaudiologia, objetivando a extensão do curso de graduação da Fonoaudiologia para o AME 26 

de Amparo, que possui um serviço de Fonoaudiologia com vários procedimentos diagnósticos 27 

disponíveis. Estendeu o convite a todos os departamentos interessados. Informou que no dia 9 28 

de novembro haverá a reunião do CID, e que o Dr. Pedro Pontin, diretor do Hospital Regional de 29 

Piracicaba, foi convidado para participar da mesma e fazer uma apresentação do que é o hospital, 30 

o que está funcionando e qual sua capacidade operacional e etc., para que também os chefes de 31 

departamento possam ter conhecimento de um outro espaço de ensino disponível para o ensino 32 

da graduação, da residência médica e outras atividades de interação com a FCM. Ressaltou que 33 
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está muito entusiasmado com a construção do AME de Campinas, que poderá ser um dos 1 

maiores do estado, terá procedimentos ambulatoriais, clínicos e cirúrgicos, e pela localização 2 

estratégica facilitará muito a inserção de ensino da universidade, seja na graduação, seja na 3 

residência, lembrando que o AME dispõe de um arsenal propedêutico importante, onde todos os 4 

entendimentos até agora convergem para que a UNICAMP venha a gerenciá-lo. Prosseguiu e 5 

informou que a Confraternização do HC será no dia 30 de novembro, a partir das 12h horas, no 6 

Sítio Santa Inês, em Barão Geraldo. Justificou a ausência do professor Cláudio Coy, que está 7 

participando de uma banca na Faculdade de Medicina de Ribeirão Preto. Sobre as premiações 8 

que ocorreram no período e que inclusive estão no site da FCM, informou que professora 9 

Helenice Nakamura recebeu o prêmio Destaque de Ensino no XXVI Congresso Brasileiro de 10 

Fonoaudiologia e III Congresso Ibero-americano de Fonoaudiologia. A tese “Ruídos e Silêncios: 11 

Uma Análise Genealógica sobre Surdez na Política de Saúde Brasileira”, de Núbia Garcia Viana, 12 

ganhou o prêmio Excelência em Fonoaudiologia, como a melhor tese na categoria Saúde 13 

Coletiva. A orientação foi da professora Maria da Graça Garcia Andrade, coorientada pela 14 

professora Flávia Cristina Silveira Lemos. A pesquisa “Contribuições da CIF para uma 15 

Abordagem Integral na Atenção da Saúde da Criança e Adolescentes”, de Amanda Brait Zerbeto, 16 

orientada pela professora Maria Lourdes Zanolli, e coorientada pela professora Regina Yu Shon 17 

Chun, conquistou o 2º lugar do Prêmio Excelência em Fonoaudiologia na categoria Saúde 18 

Coletiva. A pesquisa Acoustic Voice Quality Index (AVQI) para o português brasileiro: Análise de 19 

diferentes materiais de fala, de Marina Englert, da UNIFESP, Lívia Lima, da Universidade Vila 20 

Velha, Ana Carolina Constantini, do Departamento de Desenvolvimento Humano e Reabilitação, 21 

Ben Barsties e Youri Marin, ambos da Universidade da Antuérpia, e Mara Behlau, do Centro de 22 

Estudos da Voz, ganhou o terceiro lugar do Prêmio Excelência em Fonoaudiologia na 23 

categoria Especialidade Voz. Parabenizou o Departamento de Desenvolvimento Humano e 24 

Reabilitação e seus professores pela importante participação na conquista dos prêmios do 25 

primeiro ao terceiro lugares, assim como ao Departamento de Saúde Coletiva. Prosseguiu e 26 

passou a palavra aos coordenadores das Comissões. A professora Joana Fróes Bragança 27 

Bastos informou que no dia 25 de outubro aconteceu a recepção da nova turma do internato, 28 

onde tudo ocorreu dentro do esperado, e que, em relação a graduação ressalta que tudo segue 29 

em perfeita ordem, sem maiores problemas. Na sequencia o professor Erich Vinicius de Paula 30 

informou que, com relação ao NDE e conforme planejado, na próxima reunião da Congregação 31 

deverá ser apresentada a proposta de Regimento para ser discutida. E com relação ao NAPEM 32 

anunciou que uma segunda atividade de desenvolvimento docente está em fase de planejamento, 33 
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e que a professora Angélica está organizando um curso de produção de itens em prova de 1 

múltipla escolha previsto para a realização em novembro ou dezembro, ou no mais tardar no 2 

início do próximo ano. Disse que gostaria que os envolvidos na produção de provas de múltipla 3 

escolha se organizassem para poder participar. Em seguida a professora Christiane do Couto 4 

disse que não há informes com relação a Comissão de Ensino, e que em relação ao NDE, e 5 

representando a professora Francisca, comunicou que a elaboração do regimento está na versão 6 

final, devendo também ser apresentada na próxima reunião da Congregação. Na sequência a 7 

professora Cláudia Vianna Maurer Morelli apresentou informes sobre a reunião da CAPES 8 

ocorrida no período de 8 a 10 de outubro, das áreas de Medicina I, II e III, enfatizando que haverá 9 

mudança na forma de avaliação dos programas. Ressaltou que a avaliação ficou mais simples, 10 

porém mais profunda e mais integrada com a proposta da instituição, e basicamente vai priorizar 11 

não mais os docentes dos programas, mas a formação e qualidade de formação e 12 

acompanhamento do egresso e a inserção na sociedade, de acordo com o planejamento 13 

institucional. Enxerga com positiva essa mudança e que a tempo oportuno mais informes poderão 14 

ser repassados. O professor Rodolfo Pacagnella informou que, por iniciativa da Pró-Reitoria de 15 

Extensão e Cultura, está acontecendo um encontro para alinhamento de integração sobre 16 

extensão e cultura universitária na UNICAMP, que visa alinhar ampliar o entendimento da 17 

universidade sobre extensão, e construir isso junto com as unidades, objetivando ampliar o olhar 18 

da instituição para o futuro. Disse que a partir de novembro deverá levar a discussão aos 19 

Conselhos Departamentais para poder ampliar e poder capilarizar a discussão sobre o que é a 20 

extensão e qual seu papel hoje e no futuro próximo da Universidade. Em seguida o professor 21 

Roberto Benedito de Paiva e Silva discorreu sobre a prova da seleção para os cursos de 22 

aprimoramento realizada no dia 20 de outubro, onde foram registradas 6% de ausentes, mais de 23 

400 presentes, e 2 recursos. Ressaltou que a preocupação é com a quantidade de bolsas para 24 

2019 que extraoficialmente serão apenas 90 até o momento, sendo que foram pleiteadas 137. 25 

Informou que aguarda um parecer do Ministério da Saúde, previsto para dia 31 de outubro, que 26 

em 2018 foram concedidas 117 bolsas. Na sequência o professor Sérgio de Lucca informou que 27 

a Comissão de Valorização Docente Assistencial está revendo o seu Regimento no sentido de 28 

ser contemplada a incorporação dos docentes da Faculdade de Enfermagem e de Ciências 29 

Farmacêuticas. Disse que já houve uma discussão na reunião da CAAAAS e provavelmente na 30 

próxima reunião da Congregação deverá ser apresentada uma proposta para discussão. Em 31 

seguida o Senhor Presidente passa a palavra aos membros inscritos. A servidora Camila 32 

Delmondes Dias, em nome da Comissão Setorial de Acompanhamento de Recursos Humanos 33 
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da FCM, disse que traz para ciência da Congregação a discussão que está acontecendo no 1 

âmbito da CIDF, que é a Câmara Interna de Desenvolvimento de Funcionários, relativa a 2 

implementação da carreira PAEPE, nos moldes da carreira docente. Ressaltou que, ao contrário 3 

dos docentes, os funcionários ainda não têm claro como progredir na carreira. Citou que os 4 

funcionários são admitidos na Universidade e não sabem como progredir de um nível a outro, e 5 

essa discussão será uma tentativa de se implantar essa carreira. Explicou que trouxe o assunto 6 

porque no futuro, da mesma forma que referenda a progressão dos docentes, a Congregação 7 

também vai referendar a progressão dos funcionários, e que é uma questão que também envolve 8 

orçamento. Contou que a CSA/FCM está acompanhando essa discussão, que haverá uma 9 

reunião aberta a todos os funcionários da carreira PAEPE no dia 30 de outubro, e solicitou aos 10 

chefes de departamentos para que divulguem e incentivem a participação dos funcionários 11 

pertencentes a esta carreira. Finalizou dizendo que no dia 31 de outubro acontecerá a reunião 12 

da CIDF, com transmissão online, e acha importante que todos estejam acompanhando essa 13 

discussão. Em seguida o professor Ricardo Zollner comentou sobre a oportunidade ímpar da 14 

construção do AME de Campinas, para que finalmente se possa a rede assistencial da UNICAMP, 15 

para o fortalecimento da instituição. Comentou também sobre o risco da estagnação de carreira 16 

não só de docentes, mas dos funcionários PAEPE de modo geral. Fala sobre a tramitação das 17 

solicitações para que se evite os desvios departamentais, para que se tenha mais controle da 18 

parte administrativa, pois o departamento não pode ser mero gerenciador de recursos humanos, 19 

tem ações importantes dentro da instituição, e que tem que ser recuperadas. Propõe que os 20 

departamentos pudessem se organizar e apresentar talvez no CID, toda a sua produção, seja ela 21 

intelectual, administrativa, de extensão, ensino, residência, com o objetivo de auxiliar a Diretoria 22 

para o que realmente os departamentos estão produzindo, e que o Departamento de Clínica 23 

Médica já está preparando esse material. Na sequência o professor Cláudio Banzato informou 24 

que no dia 10 de outubro, dia consagrado à saúde mental, a Organização Mundial de Saúde fez 25 

um alerta importante sobre a questão da precocidade dos transtornos mentais, onde metade dos 26 

transtornos mentais surgem até os 14 anos de idade, destacando que o suicídio é a terceira causa 27 

de morte entre 15 e 29 anos hoje no mundo, e enfatizou que a faculdade deve, de alguma 28 

maneira, responder a esse cenário que se transforma. Em seguida o Senhor Presidente 29 

parabenizou as professoras Raquel Stucchi e Simone Appenzeller pela escolha como diretoras 30 

clínicas para o próximo mandato do Hospital de Clínicas. Com a palavra a professora Raquel 31 

Stucchi agradeceu a o apoio na eleição, deixando claro o compromisso em trabalhar em prol de 32 

todos e em particularmente no que compete a Diretoria Clínica. Informou que a primeira iniciativa 33 
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será em função de uma demanda do Núcleo de Segurança do Paciente visando se conseguir 1 

uniformizar a vestimenta das pessoas envolvidas na assistência. Agradeceu e pede a 2 

colaboração de todos. A professora Maria Isabel Pedreira de Freitas informou que nos dias 7, 3 

8 e 9 será realizado o Congresso Científico da Enfermagem, finalizando as comemorações dos 4 

40 anos do curso de graduação. Citou que terá uma mesa com a presença de representantes da 5 

CAPES, CNPq, FAPESP, e de todas as entidades para discutir o papel dos órgãos de fomento 6 

na carreira universitária, especificamente na Enfermagem. Informou que a FENF está em 7 

processo de transferência de mandato e que a professora Ana Paula Boaventura foi eleita como 8 

Presidente do CONSI, tendo a professora Dalvani Marques como a vice-presidente. A nova 9 

Diretora da Faculdade de Enfermagem é a professora Maria Helena Baena de Moraes Lopes e a 10 

professora Érica Durante é a vice-diretora. Despediu-se agradecendo e deixando o seguinte 11 

recado: “olhem para a Faculdade de Enfermagem como colaboradoras, como parceiros. A FENF 12 

está em todos os fóruns e temos sempre atuados de forma parceira. E olhem o gigantismo 13 

maravilhoso, de excelência de ensino, assistência e pesquisa da FCM, e olhem a pequenez, mas 14 

a grandiosidade da Faculdade de Enfermagem”. Agradeceu por todo o período que esteve 15 

representando a FENF. O Senhor Presidente agradeceu a participação da professora Maria 16 

Isabel ao longo dos anos e reforçou que a FENF sempre será parceira da Faculdade de Ciências 17 

Médicas. Dando sequência o professor Francisco Aoki discorreu sobre a discussão sobre a 18 

carreira docente que está acontecendo no Conselho Universitário, sobre a preocupação que diz 19 

respeito acerca de mais ou menos 40% dos docentes da carreira MS na universidade como um 20 

todo. Ressaltou que a Deliberação CONSU A-19/2017 pode limitar a progressão na carreira dos 21 

jovens docentes. Propôs como sugestão para a diretoria que, quando da discussão acerca dessa 22 

Deliberação CONSU, que se possa tentar fazer a retirada do item dois, de modo que se tenha 23 

alguma possibilidade de conseguir a progressão na carreira, porque a limitação orçamentária é 24 

algo que é bastante complexo, mas se não for dada a possibilidade de progressão o profissional 25 

fica estagnado. A acadêmica Amélia Flor comentou sobre a discussão acerca do Regimento do 26 

NDE, que estaria agendada para a próxima reunião da Congregação, dia 30 de novembro. 27 

Sugeriu que o assunto seja discutido na última reunião da Congregação do ano, pois nesta data 28 

a representação discente estará passando por provas e, considera importante que estejam 29 

presentes na discussão. Em seguida o professor Gustavo Fraga parabenizou inicialmente as 30 

diretoras clínicas recém-eleitas e ressaltou a importância da sugestão da professora Raquel para 31 

o uso de aventais. Enfatizou que é necessário o apoio de todas as áreas para que haja essa 32 

padronização visual da instituição. Discorreu em seguida sobre o Escritório de Relações 33 
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Internacionais, do qual é o coordenador, tendo sucedido o professor Rodrigo Bueno que se 1 

dedicou e fez um ótimo trabalho nos últimos anos, e disse que fica aberto o convite aos 2 

interessados em fazer parte do grupo. Ressaltou a importância de que haja a comunicação de 3 

todas as ações de internacionalização ocorridas na FCM para que o Escritório possa ter acesso 4 

e fazer a devida divulgação, inclusive no idioma inglês, que tem um espaço destinado para estas 5 

atividades no website da FCM. Aproveitou a ocasião e convidou a todos para o 5º Simpósio de 6 

Internacionalização, que será realizado no dia 6 de novembro, a partir das 17h30 na sala da 7 

Congregação, e contará com a participação do professor Eugene Chang, da Universidade de 8 

Chicago, uma teleconferência com a Universidade de Inssbruck, da Áustria, a fala de uma aluna 9 

do 6º ano da Universidade de Hamburgo, que fará estágio de seis meses no Departamento de 10 

Pediatria e no Departamento de Cirurgia, bem como uma aluna do 4º ano da FCM, a Paula 11 

Rebello, que ficará um ano em Hamburgo em função dessa parceria, além da presença do ex-12 

aluno Martin Torriani, egresso da 26ª turma, atualmente professor de Harvard, em Radiologia. 13 

Reforçou aos departamentos para que divulguem aos egressos a existência deste espaço para 14 

divulgação dos seus trabalhos. Citou que iniciaram os trabalhos de organização da próxima 15 

edição do Winter Schools, e que na segunda edição, ocorrida em julho de 2018, a FCM recebeu 16 

35 alunos de doze diferentes nacionalidades. A ideia preliminar é oferecer nova edição no período 17 

de 1 a 5 de julho de 2019, e abriu o convite para que preparem os cursos e em breve novas 18 

informações serão divulgadas. Na sequência a professora Fabíola Iglesias comentou da 19 

preocupação dos docentes MS3 sobre a discussão da progressão na carreira. Disse que em 20 

reunião realizada na véspera, a categoria solicitou a revogação do parágrafo que condiciona a 21 

progressão à questão financeira, enfatizando que a fala do professor Francisco já contemplou 22 

muito bem o pensamento do coletivo. Lembrou também que poderá haver grande evasão de 23 

docentes em início de carreira, por conta dessa situação e da oferta do mercado externo que 24 

pode ser mais atrativo. Dando sequência à reunião o Senhor Presidente esclareceu que o 25 

professor Sérgio Dertkgil, eleito novo chefe do Departamento de Radiologia, por impedimentos 26 

administrativos não poderá tomar posse, uma vez que ocupa o cargo de diretor da Divisão de 27 

Radiologia do Hospital de Clínicas, não podendo ocupar as duas posições simultaneamente. 28 

Informou que participa da reunião na condição de interino até que se resolva esse impasse. 29 

Ressaltou que das colocações feitas pelos membros da Congregação algumas merecem 30 

encaminhamento. Em relação aos comentários do professor Zollner, no que tange a proposta dos 31 

departamentos apresentarem os seus planejamentos estratégicos, a sugestão é que se coloque 32 

o assunto no CID, onde estão representados os chefes de departamentos e então a proposta 33 
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será analisada e será dado o encaminhamento apropriado. Com relação a manifestação do 1 

professor Aoki e da professora Fabíola sobre a estruturação da carreira, lembra que a fusão dos 2 

níveis da carreira MS também aconteceu nas outras escolas estaduais paulistas. Observou-se 3 

com isso que os docentes, às vezes com menos de dez anos na universidade, estavam 4 

rapidamente chegando ao nível MS-6, fase final da carreira. Com isso as três universidades, com 5 

alguma diferença entre elas, criaram sub-níveis para os níveis MS-3 e MS-5. A intenção era de 6 

alongar a carreira, e em uma expectativa que esse alongamento não fosse apenas no tempo, 7 

mas que houvesse um escalonamento nos vencimentos em cada um dos níveis, tornando uma 8 

carreira com percurso mais longo, porém com algum retorno financeiro. Disse que é fato que, 9 

diferentemente da USP e UNESP, a UNICAMP bloqueou os concursos e as promoções como 10 

forma de gerenciar a crise. Que como dirigente de Unidade, mantém o compromisso de 11 

acompanhar e colaborar para resolver essa questão o mais rápido possível. Ressaltou que, 12 

especificamente em 2018, como fatores limitantes para a promoção, houveram dois componentes 13 

importantes: independentemente do tamanho da Unidade, para promoção e/ou contratação foi 14 

disponibilizada apenas uma vaga de MS3, discutido densamente na Congregação, tendo se 15 

decidido pela aplicação de cinco contratações em RTP. Passou a palavra ao professor Erich, que 16 

é membro do GT que está discutindo a revisão dessas normas, para explanar sobre as 17 

expectativas para 2019. O professor Erich de Paula explicou que o objetivo do GT é a revisão 18 

da proposta de criação de um processo de promoção por mérito, de que o indivíduo, de posse do 19 

título de Livre Docente, faria sua inscrição e seria analisada se teria ou não o mérito para 20 

promoção para Professor Associado. O grande problema é que, num contexto de falta de 21 

recursos, obriga as Unidades a criar uma classificação, e essa classificação então vai definir que 22 

uma parcela daqueles com mérito poderão ser promovidos e a outra parcela não. Acredita ser do 23 

conhecimento de todos, mas o motivo concreto é que, quando foi estabelecido o parágrafo 24 

mencionado, vinculando ao concurso de livre docente, e na prática trancando os concursos, 25 

houve uma busca por concursos em outras instituições, e que quando o docente apresenta o 26 

título de livre docente obtido fora da UNICAMP, de acordo com a atual legislação, é 27 

automaticamente promovido para Professor Associado. Uma vez que os recursos devem ser 28 

gerenciados pelas respectivas Congregações, esse mecanismo de “atalho” pode gerar um 29 

problema nas Unidades. O objetivo imediato de fazer essa mudança é o de resolver esse 30 

problema. Por trás disso, e como comentado na reunião anterior da Congregação, é a decisão 31 

de colocar esse processo de promoção unicamente pautado pela questão dos recursos, uma 32 

demanda que a Congregação deveria de fato se manifestar sinalizando de que as decisões de 33 
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carreira elas devem ser pautadas pelos ganhos e pelos custos acadêmicos, e não apenas pelos 1 

custos financeiros. Antecipou que o GT apresentará uma proposta de melhora, incluindo a 2 

eliminação do parágrafo 2, mas a vinculação aos recursos permanece. O concurso de livre 3 

docência poderá acontecer a qualquer momento, mas a promoção vai depender de recursos. 4 

Outra proposta do GT é que o tempo de interstício para professor titular comece a contar a partir 5 

do momento em que há a livre docência, e retirar todas as menções ao orçamento, o que 6 

simbolicamente sinaliza uma possibilidade de transitoriedade. Disse que, embora considere 7 

relevante essa questão do interstício, o que se desejaria era algo parecido com o que era antes, 8 

o entendimento de que as promoções eram prioritárias, a ponto de não ficarem completamente 9 

vinculadas ao recurso. Acha que é uma discussão que tem que ser colocada, que depende de 10 

muita pressão da comunidade, e que uma manifestação da Congregação, se entender que é 11 

importante, no sentido de que essas questões não devem ser pautadas apenas pelo aspecto 12 

contábil mas pelo aspecto acadêmico seria muito interessante. Reconheceu que não seria uma 13 

mudança fácil, mas que é muito importante fazer essa manifestação, lembrando que a FCM a 14 

característica de ter muitos docentes no nível MS-3, muitos em condição de ser promovido, e 15 

pelo fato de a FCM não ter feito promoção em 2017 faz com que a pressão seja maior do que em 16 

outras unidades. A professora Mary Parpinelli cumprimentou o professor Erich pela participação 17 

no GT e diz que espera que a situação possa ser revertida no Conselho Universitário. Aproveitou 18 

e questionou sobre o concurso de livre docência, se poderá ser proveniente de qualquer 19 

universidade ou apenas das universidades paulistas, ou o tema não foi debatido. O professor 20 

Flávio Sá sugeriu que a Congregação discuta o assunto para que possibilite que leve uma 21 

posição da faculdade, pois acha muito perigoso se estudar a mudança de Regimento ou de 22 

Estatuto premidos por uma contingência orçamentária. Disse que o Regimento da Universidade 23 

não pode ser mudado por uma contingência, que deve se refletir sobre o tema a longo prazo e 24 

colocou sua posição contrária à essa mudança neste momento. Respondendo ao 25 

questionamento da professora Mary, o Senhor Presidente informou que consultou a 26 

Procuradoria Geral sobre o que aconteceria com o docente que faz o concurso de livre docência 27 

em outra escola, uma vez que há o entendimento de que o concurso realizado em uma 28 

universidade estadual paulista seria validado em qualquer uma das outras. Disse que o 29 

Procurador Geral respondeu que, e uma vez que a universidade estabeleceu o bloqueio desse 30 

concurso, no seu entendimento, esse bloqueio também deveria valer para quem fez o concurso 31 

fora da instituição. Comentou que na legislação está descrito que quem obtém o título de livre 32 

docente progride diretamente para Professor Associado. Citou que recebeu na última semana 33 
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um pedido de progressão de uma docente do Departamento de Tocoginecologia que foi aprovada 1 

em um concurso na USP. Que naturalmente encaminhou às instâncias superiores, assim como 2 

todo pedido que chegar à Diretoria será encaminhado porque não se tem nenhuma orientação 3 

para fazer de maneira diferente. Ressaltou, como diretor da faculdade, que o desejo pessoal é 4 

que seja eliminada qualquer restrição a promoção e progressão de professores da carreira MS e 5 

do que estiver associado. A expectativa é que a universidade retorne a essa posição anterior, 6 

onde a questão de limitação ou administração de recursos desapareça desse assunto. Quanto a 7 

sugestão do professor Flávio acerca de um posicionamento da Congregação, esclareceu que ela 8 

acontecerá dentro dos ambientes em que a faculdade se faz representada, ou seja, na CAD, 9 

CVD, e CONSU. O professor Rodrigo Pagnano propôs uma manifestação por escrito da 10 

Congregação subsidiando essa posição. O Senhor Presidente sugeriu que seja elaborada a 11 

redação dessa manifestação para que no final da reunião haja uma votação acerca desse texto. 12 

Sobre a manifestação da acadêmica Amélia, informou que não há problema algum em se incluir 13 

na pauta da reunião do dia 14 de dezembro o tópico referente ao Regimento do NDE, ficando 14 

acatada a sugestão da mesma. Prosseguiu, e apresentou o calendário das reuniões ordinárias 15 

previstas para 2019. Colocou em seguida para a apreciação da ata da Sétima reunião ordinária. 16 

Foi solicitada pelo professor Cláudio Banzato a correção em folhas 5, linhas 33, para constar 17 

“livre-docência” e não “professor titular”. Questionou se há alguma outra correção a ser feita. Não 18 

havendo, submeteu a votação, sendo aprovada com três abstenções. Em seguida passou para 19 

a Ordem do Dia. Informou que estão obrigatoriamente destacados os itens A-01, B-02 e D-04, 20 

além da Pauta Suplementar. Não havendo mais destaques, submeteu à votação os demais itens, 21 

sendo aprovados tal como se apresentam e a seguir transcritos: C) CIPED – resultado da eleição. 22 

03. Of. 012/2018-CIPED: Resultado da eleição para indicação da Coordenação e Conselho 23 

Científico Superior do Centro de Investigação em Pediatria (CIPED). E) RELATÓRIO DE 24 

ATIVIDADES - CARREIRA MS - (Deliberação CONSU-A-15/2015) – Regime de Dedicação 25 

Integral à Docência e à Pesquisa: - 05. Proc. 01P05662/1985: JULIA YORIKO SHINZATO: 26 

Período: junho/2013 a junho/2018 – QUINQUENAL. Professor Doutor II – MS-3.2/RDIDP/PP – 27 

DTG. Titulação: Médico FCM/UNICAMP/1982; Doutor: FCM/UNICAMP/1998. Parecer 28 

CCD/FCM-068/2018. 06. Proc. 01P14255/1998: HELENICE YEMI NAKAMURA: Período: 29 

junho/2014 a junho/2018 – QUADRIENAL. Professor Doutor II – MS-3.2/RDIDP/PP – DDHR. 30 

Titulação: Fonoaudiólogo: FCM/UNICAMP/1986; Doutor: UNICAMP/2005. Parecer CCD/FCM-31 

068/2018. 07. Proc. 27P11450/1997: FERNANDA GARANHANI DE CASTRO SURITA: Período: 32 

junho/2013 a maio/2018 – QUINQUENAL. Professor Associado I – MS-5.1/RDIDP/PP – DTG. 33 
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Titulação: Médico: FCM/UNICAMP/1989; Doutor: FCM/UNICAMP/2002.Parecer CCD/FCM-1 

068/2018. 08. Proc. 01P25919/2004: RENATO PASSINI JÚNIOR: Período: junho/2013 a 2 

maio/2018 – QUINQUENAL. Professor Associado III – MS-5.3/RDIDP/PP – DTG. Titulação: 3 

Médico: UNICAMP/1983; Doutor: FCM/UNICAMP/1996. Parecer CCD/FCM-068/2018. F) 4 

RELATÓRIO DE ATIVIDADES DA CARREIRA DEER - (Portaria do Diretor nº 45/2009) - RDI – 5 

REGIME DE DEDICAÇÃO INTEGRAL - 09. Proc. 01P02758/1987: MARIA DE FÁTIMA DE 6 

CAMPOS FRANÇOZO: Período: agosto/2014 a julho/2018 – TRIENAL. DEER – RDI/M – DDHR. 7 

Titulação: Serviço Social: PUCCAMP/1976; Doutor: FCM/UNICAMP/1996; Parecer CCD/FCM-8 

068/2018. G) PROFESSOR COLABORADOR - (Delib CONSU-A-06/06, A-06/08 e Portaria 9 

DFCM-72/08) - 10. Proc. 02P19422/2018: ANTONIO DE AZEVEDO BARROS FILHO: Inclusão 10 

no Programa de Professor Colaborador junto ao Departamento de Pediatria. Parecer CCD/FCM-11 

073/2018. 11. Proc. 02P20106/2018: ANDREA PAULA BRUNO VON ZUBEN: Inclusão no 12 

Programa de Professor Colaborador junto ao Departamento de Saúde Coletiva. Parecer 13 

CCD/FCM-073/2018. 12. Proc. 02P31479/2015: SANDRO CASSIANO ESTEVES: Inclusão no 14 

Programa de Professor Colaborador junto ao Departamento de Desenvolvimento Humano e 15 

Reabilitação. Parecer CCD/FCM-073/2018. H) PESQUISADOR COLABORADOR - (Delib. 16 

CONSU-A-06/06, A-06/08 e Portaria DFCM-72/08) - 13. Proc. 02P21507/2018: DENISE 17 

CASTILHO CABRERA SANTOS: Inclusão no Programa de Pesquisador Colaborador, junto ao 18 

Departamento de Desenvolvimento Humano e Reabilitação. Parecer CCD/FCM-087/2018. I) 19 

AFASTAMENTO SEM PREJUIZO DE VENCIMENTOS (Del.CONSU-A-14/2015, artigo 7°). - 14. 20 

Proc. 32P10661/2012: FERNANDA LOUREIRO ANDRADE ORSI: Professor Doutro I/MS-21 

3/RDIDP/PP – DPC. Relatório Acadêmico referente ao afastamento sem prejuízo dos 22 

vencimentos para realização de Pós Doutorado junto ao Leiden University Medical Center, 23 

Holanda, no período de 08/2017 a 07/2018. Parecer CCD/FCM-087/2018. J) LICENÇA 24 

ESPECIAL (SABÁTICA) – Portaria GR-347/1985, alterada pela Deliberação CONSU-A-09/2003. 25 

15. Proc. 02P06144/2005: CARLOS EDUARDO STEINER: Professor Associado I/MS-26 

5.1/RDIDP/PP – DGM. Relatório Acadêmico referente à Licença Sabática para desenvolver o 27 

projeto cultural intitulado “Genealogia das Famílias pioneiras nas colônias Santa Isabel e 28 

Teresópolis – Santa Catarina, pelo prazo de 6 (seis) meses, de 01/03/2018 a 31/08/2018. Parecer 29 

CCD/FCM-087/2018. K) ESTÁGIO PROBATÓRIO - (Resolução GR-034/2014) - 16. Proc. 30 

15P19718/1998: MARIA ANGELA BELLOMO BRANDÃO: Professor Doutor I/RDIDP – DP/FCM 31 

Parecer circunstanciado sobre a Avaliação Especial de Desempenho do período de março/2016 32 

a fevereiro/2019. 17. Proc. 02P17036/2014: PRISCILA MARIA STOLSES BERGAMO: 33 
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Professor Doutor I/RDIDP – DSC/FCM. Parecer circunstanciado sobre a Avaliação Especial de 1 

Desempenho do período de fevereiro/2016 a fevereiro/2019. 18. Proc. 15P29525/2009: ELAINE 2 

CRISTINA DE ATAIDE: Professor Doutor I/RDIDP – DC/FCM. Parecer circunstanciado sobre a 3 

Avaliação Especial de Desempenho do período de fevereiro/2016 a fevereiro/2019. L) 4 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇO VOLUNTÁRIO - (Resolução GR-037/2001). 19. Proc. 5 

02P21830/2018: PATRICIA GATTI: Integração no Programa de Prestação de Serviço Voluntário, 6 

pelo prazo de 2 (dois) anos, junto ao Ambulatório de Gênero na infância e Adolescência do 7 

Departamento de Psicologia Médica e Psiquiatria/FCM. Aprovado pelo Conselho Departamental. 8 

M) GRADUAÇÃO EM MEDICINA: (Homologação): Programa Professor Especialista Visitante em 9 

Graduação: 20. Of. 064/18-CEG/FCM: SAMIRA YARAK: Proposta de participação no Programa 10 

Professor Especialista Visitante em Graduação (PPEVG) para o 1º semestre de 2019. Aprovado 11 

ad referendum da Congregação. N) GRADUAÇÃO EM FONOAUDIOLOGIA: Programa 12 

Professor Especialista Visitante em Graduação: 21. Of. 036/18-FONO/FCM: (Homologação) 13 

FELIPE VENÂNCIO BARBOSA: Proposta de participação no Programa Professor Especialista 14 

Visitante em Graduação (PPEVG) para o 1º semestre de 2019. Aprovado ad referendum da 15 

Congregação. O) COMISSÃO DE PESQUISA - 22. Of. CP/FCM 148/2018: Plano Anual de 16 

Aplicação para utilização dos recursos da FAPESP – “Parcela da Reserva Técnica para Custos 17 

de Infraestrutura Institucional para Pesquisa – 2018”. P) COMISSÃO DE PÓS-GRADUAÇÃO: – 18 

Reconhecimento de Diploma Estrangeiro de Pós-Graduação: 23.  Parecer CPG/FCM- 027/18: 19 

Reconhecimento de diploma estrangeiro do interessado Maycon Oliveira Gomes, Proc. 01-P-20 

3291/2018, Mestrado em Saúde Coletiva. Instituição Universidad Americana – Asunción, 21 

Paraguai. Aprovado pela CPG. Mestrado e Doutorado. Interinstitucional: 24.  Parecer CPG/FCM-22 

028/18: Convênio de Cooperação entre a UNICAMP/FCM/PPG-Ciências da Cirurgia com a 23 

Universidade Federal de Jataí (UFJ) em Jataí – Goiás, para oferecimento de Doutorado 24 

Interinstitucional (DINTER), com duração de 48 meses e Mestrado Interinstitucional (MINTER), 25 

com duração de 30 meses. Aprovado pela CPG. Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado: 26 

25.  Parecer CPG/FCM-29/18: Ingresso no Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado. 27 

Aprovados pela CPG. Credenciamentos/Descredenciamentos – Programa de Pós-Graduação 28 

Stricto Sensu: 26. Parecer CPG/FCM-30/18: Credenciamentos/ Descredenciamentos/ Mudança 29 

de Categoria de professores nos Programas de Pós-Graduação Stricto Sensu. Aprovado pela 30 

CPG. Credenciamento - Programa de Pós-Graduação Lato Sensu: 27. Parecer CPG/FCM-31 

ad18/2018: Credenciamentos/ Descredenciamentos/ Mudança de Categoria de professores nos 32 

Programas de Pós-Graduação Lato Sensu. Aprovado pela CPG. Q) COMISSÃO DE EXTENSÃO 33 
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UNIVERSITÁRIA E ASSUNTOS COMUNITÁRIOS: – Cursos: Aperfeiçoamento/ Especialização/ 1 

Extensão: 28. CEU/FCM–192/2018: Avaliação por Imagem das massas anexiais segundo o iota 2 

(reoferecimento). Sigla: FCM–0513. Tipo: Aperfeiçoamento. Carga Horária Total:184 horas. 3 

Vaga(s): Mínimo 1, Máximo 3. Custo por aluno: R$ 1.077,50. Responsável: Prof. Dr. Rodrigo 4 

Menezes Jales. Departamento: Tocoginecologia. 29. CEU/FCM–193/2018: Ressonância 5 

Magnética Mamária – Treinamento Observacional (reoferecimento). Sigla: FCM–0523. Tipo: 6 

Difusão Tecnológica – S. Carga Horária Total:16 horas. Vaga(s): Mínimo 1, Máximo 4. Custo por 7 

aluno: R$ 1.375,30. Responsável: Prof. Dr. Rodrigo Menezes Jales. Departamento: 8 

Tocoginecologia. 30. CEU/FCM–194/2018: Exames por Imagem de Mama (reoferecimento). 9 

Sigla: FCM–1330. Tipo: Especialização. Carga Horária Total: 420 horas. Vaga(s): Mínimo 10, 10 

Máximo 14. Custo por aluno: R$ 3.363,08. Responsável: Prof. Dr. Rodrigo Menezes Jales. 11 

Departamento: Tocoginecologia. 31. CEU/FCM–195/2018: Medicina Fetal (reoferecimento). 12 

Sigla: FCM–2000. Tipo: Especialização Universitária – S. Carga Horária Total:880 horas. Vaga(s): 13 

Mínimo 5, Máximo 5. Custo por aluno: R$ 5.951,90. Responsável: Prof. Dr. João Renato Bennini 14 

Júnior. Departamento: Tocoginecologia. 32. CEU/FCM–196/2018: Ultrassonografia 15 

(reoferecimento). Sigla: FCM–0340. Tipo: Especialização. Carga Horária Total:1320 horas. 16 

Vaga(s): Mínimo 10, Máximo 10. Custo por aluno: R$ 5.951,90. Responsável: Prof. Dr. João 17 

Renato Bennini Júnior. Departamento: Tocoginecologia. 33. CEU/FCM–197/2018: Obstetrícia 18 

de Alto Risco Clínica e Cirúrgica (reoferecimento). Sigla: FCM–0493. Tipo: Especialização 19 

Universitária. Carga Horária Total:1080 horas. Vaga(s): Mínimo 1, Máximo 3. Custo por aluno: 0. 20 

Responsável: Profª. Drª. Giuliane Jesus Lajos. Departamento: Tocoginecologia. 34. CEU/FCM–21 

198/2018: Oftalmologia Pediatria, Estrabismo e Visão Subnormal (reoferecimento). Sigla: 22 

FCM–0469. Tipo: Extensão. Carga Horária Total:310 horas. Vaga(s): Mínimo 2, Máximo 5. Custo 23 

por aluno: R$ 1.187,50. Responsável: Profª. Drª. Keila Miriam Monteiro de Carvalho. 24 

Departamento: Oftalmo-Otorrino. 35. CEU/FCM–199/2018: Neuroftalmologia (reoferecimento). 25 

Sigla: FCM–0473. Tipo: Extensão. Carga Horária Total: 300 horas. Vaga(s): Mínimo 2, Máximo 26 

3. Custo por aluno: R$ 812,50. Responsável: Prof. Dr. Vital Paulino Costa. Departamento: 27 

Oftalmo-Otorrino. 36. CEU/FCM– 200/2018: Retina, Vítreo e Úvea Básico (reoferecimento). 28 

Sigla: FCM–0352. Tipo: Aperfeiçoamento. Carga Horária Total: 340 horas. Vaga(s): Mínimo 3, 29 

Máximo 40. Custo por aluno: R$ 500,00. Responsável: Prof. Dr. Carlos Eduardo Leite Arieta. 30 

Departamento: Oftalmo-Otorrino. 37. CEU/FCM–201/2018: Estimulação Visual 31 

(reoferecimento). Sigla: FCM–0729. Tipo: Extensão. Carga Horária Total: 360 horas. Vaga(s): 32 

Mínimo 3, Máximo 6. Custo por aluno: R$ 916,67. Responsável: Profª. Drª. Keila Miriam Monteiro 33 
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de Carvalho. Departamento: Oftalmo-Otorrino. 38. CEU/FCM–202/2018: Catarata e Córnea 1 

Básico (reoferecimento). Sigla: FCM–0354. Tipo: Extensão. Carga Horária Total:300 horas. 2 

Vaga(s): Mínimo 3, Máximo 10. Custo por aluno: R$ 500,00. Responsável: Prof. Dr. Carlos 3 

Eduardo Leite Arieta. Departamento: Oftalmo-Otorrino. 39. CEU/FCM–203/2018: Glaucoma 4 

(reoferecimento). Sigla: FCM–0317. Tipo: Aperfeiçoamento. Carga Horária Total:960 horas. 5 

Vaga(s): Mínimo 3, Máximo 10. Custo por aluno: R$ 875,00. Responsável: Prof. Dr. Vital Paulino 6 

Costa. Departamento: Oftalmo-Otorrino. 40. CEU/FCM–204/2018: Oftalmologia para Médicos 7 

Residentes – Módulo Básico (reoferecimento). Sigla: FCM–0491. Tipo: Aperfeiçoamento. Carga 8 

Horária Total:180 horas. Vaga(s): Mínimo 5, Máximo 25. Custo por aluno: 0. Responsável: Profª. 9 

Drª. Keila Miriam Monteiro de Carvalho. Departamento: Oftalmo-Otorrino. 41. CEU/FCM–10 

205/2018: Leituras Dirigidas da Obra de Jaques Lacan (reoferecimento). Sigla: FCM–0311. Tipo: 11 

Extensão. Carga Horária Total: 68 horas. Vaga(s): Mínimo 18, Máximo 50. Custo por aluno: R$ 12 

3.404,95. Responsável: Prof. Dr. Mario Eduardo Costa Pereira. Departamento: Psicologia Médica 13 

e Psiquiatria. 42. CEU/FCM–206/2018: Clínica Psicanalítica da Adolescência (reoferecimento). 14 

Sigla: FCM–0512. Tipo: Extensão – S. Carga Horária Total:50 horas. Vaga(s): Mínimo 18, Máximo 15 

40. Custo por aluno: R$ 3.234,70. Responsável: Profª. Drª. Eloisa Rubello Valler Celeri. 16 

Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria. 43. CEU/FCM–207/2018: Leituras Dirigidas da 17 

Obra de Sigmund Freud (reoferecimento). Sigla: FCM–0612. Tipo: Extensão. Carga Horária 18 

Total:68 horas. Vaga(s): Mínimo 18, Máximo 50. Custo por aluno: R$ 3.234,70. Responsável: 19 

Prof. Dr. Mario Eduardo Costa Pereira. Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria. 44. 20 

CEU/FCM–208/2018: Cogestão da Clínica ampliada e compartilhada (reoferecimento). Sigla: 21 

FCM–0316. Tipo: Disciplina Isolada – S. Carga Horária Total: 5 horas. Vaga(s): Mínimo 200, 22 

Máximo 450. Custo por aluno: 0. Responsável: Prof. Dr. Gastão Wagner de Souza Campos. 23 

Departamento: Saúde Coletiva. 45. CEU/FCM–209/2018: Capacitação para equipe de saúde em 24 

apoio Paidéia (reoferecimento). Sigla: FCM–415. Tipo: Extensão – S. Carga Horária Total:40 25 

horas. Vaga(s): Mínimo 200, Máximo 450. Custo por aluno: 0. Responsável: Prof. Dr. Gastão 26 

Wagner de Souza Campos. Departamento: Saúde Coletiva. Acordo de Cooperação/ Convênio/ 27 

Termo Aditivo/ Cooperação Científica: 46. CEU/FCM–210/2018: DCM: Convênio de Colaboração 28 

entre a Universidade Estadual de Campinas – UNICAMP e a Rede Municipal Dr. Mário Gatti de 29 

Urgência, Emergência e Hospital para estágio dos Residentes de Medicina de Urgência no SAMU 30 

– Serviço de Atendimento Móvel de Urgência de Campinas. Executor:  Dr. Thiago Martins Santos. 31 

Substituto: Prof. Dr. Thiago Araújo Guerra Granjeia. 47. CEU/FCM–ad 49/2018: DGM: Convênio 32 

de Cooperação que entre si celebram Children´s Research Institute e a Universidade Estadual de 33 
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Campinas – UNICAMP, sob o Projeto de Pesquisa intitulado “Síndrome congênita do Zika: 1 

investigação da susceptibilidade à infecção congênita a partir de uma coorte oriunda de várias 2 

regiões do Brasil”. Executor: Profª. Drª. Denise Pontes Cavalcante. Substituto: Prof. Dr. José Luiz 3 

Proença Modena. 48. CEU/FCM–ad 50/2018:  DGM: Acordo de Transferência de Material entre 4 

Children´s Research Institute e a Universidade Estadual de Campinas – UNICAMP, sob o Projeto 5 

de Pesquisa intitulado “Síndrome congênita do Zika: investigação da susceptibilidade à infecção 6 

congênita a partir de uma coorte oriunda de várias regiões do Brasil”. Executor: Profª. Drª. Denise 7 

Pontes Cavalcante. Substituto: Prof. Dr. José Luiz Proença Modena. Programa de Treinamento 8 

em Serviço - 49. CEU/FCM–211/2018: Fonoaudiologia no ambulatório de crianças pequenas (0 9 

a 4 anos) na área de psiquiatria infantil (oferecimento). Modalidade: Treinamento para profissional 10 

de Saúde. Vigência: 11/03/2019 à 28/03/2020. Carga Horária Total: 288 horas. Vaga(s): 02. 11 

Responsável: Profª. Drª. Eloísa Helena Valler Celeri. Departamento: Psicologia Médica e 12 

Psiquiatria. 50. CEU/FCM–212/2018: Prático em Psicoterapia de Base Comportamental na 13 

enfermaria de Psiquiatria (reoferecimento). Modalidade: Treinamento para profissional de Saúde. 14 

Vigência: 08 /03/2019 à 28/02/2020. Carga Horária Total: 768 horas. Vaga(s): 02. Responsável: 15 

Prof. Dr. Paulo Dalgalarrondo. Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria. 51. CEU/FCM–16 

213/2018: Prático em Psicoterapia de Base Comportamental na Dependência Química 17 

(reoferecimento). Tipo: Programa de Treinamento em Serviço. Modalidade: Treinamento para 18 

professional de Saúde. Vigência: 08/03/2019 à 28/02/2020. Carga Horária Total: 768 horas. 19 

Vaga(s): 02. Responsável: Prof. Dr. Paulo Dalgalarrondo. Departamento: Psicologia Médica e 20 

Psiquiatria. 52. CEU/FCM–214/2018: Prático em Psicoterapia de Base Comportamental com 21 

Adultos (reoferecimento). Modalidade: Treinamento para professional de Saúde. Vigência: 22 

08/03/2019 à 28/02/2020. Carga Horária Total: 768 horas. Vaga(s): 05. Responsável: Prof. Dr. 23 

Paulo Dalgalarrondo. Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria. 53. CEU/FCM–215/2018: 24 

Avaliação Psicológica de crianças pequenas (0 a 4 anos) (reoferecimento). Modalidade: 25 

Treinamento para profissional de Saúde. Vigência: 08/03/2019 à 28/02/2020. Carga Horária Total: 26 

768 horas. Vaga(s): 02. Responsável: Prof. Dr. Paulo Dalgalarrondo. Departamento: Psicologia 27 

Médica e Psiquiatria. 54. CEU/FCM–216/2018: Prático em Psicoterapia de Base Comportamental 28 

com crianças e adolescentes (reoferecimento). Modalidade: Treinamento para profissional de 29 

Saúde. Vigência: 08 /03/2019 à 28/02/2020. Carga Horária Total: 768 horas. Vaga(s): 05. 30 

Responsável: Prof. Dr. Paulo Dalgalarrondo. Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria. 55. 31 

CEU/FCM–217/2018: Avaliação psicológica na enfermaria de psiquiatria (reoferecimento). 32 

Modalidade: Treinamento para profissional de Saúde. Vigência: 08/03/2019 a 28/02/2020. Carga 33 
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Horária Total: 768 horas. Vaga(s): 02. Responsável: Prof. Dr. Paulo Dalgalarrondo. 1 

Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria. 56. CEU/FCM– 218/2018: Avaliação 2 

Neuropsicológica em dependência química (reoferecimento). Modalidade: Treinamento para 3 

profissional de Saúde. Vigência: 08/03/2019 a 28/02/2020. Carga Horária Total: 768 horas. 4 

Vaga(s): 02. Responsável: Prof. Dr. Paulo Dalgalarrondo. Departamento: Psicologia Médica e 5 

Psiquiatria. 57. CEU/FCM–219/2018: Prático em Psicoterapia de Base Comportamental com 6 

crianças pequenas (0 a 4 anos) (reoferecimento). Modalidade: Treinamento para profissional de 7 

Saúde. Vigência: 08/03/2019 a 28/02/2020. Carga Horária Total: 768 horas. Vaga(s): 02. 8 

Responsável: Prof. Dr. Paulo Dalgalarrondo. Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria. 58. 9 

CEU/FCM– 220/2018: Avaliação Psicológica de adultos (reoferecimento). Modalidade: 10 

Treinamento para professional de Saúde. Vigência: 08/03/2019 a 28/02/2020. Carga Horária 11 

Total: 768 horas. Vaga(s): 06. Responsável: Prof. Dr. Paulo Dalgalarrondo. Departamento: 12 

Psicologia Médica e Psiquiatria. 59. CEU/FCM–221/2018: Avaliação Neuropsicológica em idosos 13 

(reoferecimento). Modalidade: Treinamento para profissional de Saúde. Vigência: 08/03/2019 a 14 

28/02/2020. Carga Horária Total: 768 horas. Vaga(s): 02. Responsável: Prof. Dr. Paulo 15 

Dalgalarrondo. Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria. 60. CEU/FCM–222/2018: 16 

Avaliação Neuropsicológica de crianças e adolescentes (reoferecimento). Modalidade: 17 

Treinamento para profissional de Saúde. Vigência: 08/03/2019 a 28/02/2020. Carga Horária Total: 18 

768 horas. Vaga(s): 04. Responsável: Prof. Dr. Paulo Dalgalarrondo. Departamento: Psicologia 19 

Médica e Psiquiatria. Passando aos destaques o Senhor Presidente solicitou a inversão da 20 

ordem, passando para discussão do item D-04, que refere-se ao projeto de implantação do 21 

Instituto de Otorrinolaringologia e Cirurgia de Cabeça e Pescoço da Unicamp (IOCAP). Disse que 22 

convidou o professor Agrício para fazer um relato e apresentar as justificativas acadêmicas e 23 

assistenciais para a implantação do Instituto de Otorrinolaringologia. Ressaltou que esta 24 

solicitação já tramitou na COPEI (Comissão de Planejamento Estratégico e Institucional), que 25 

encaminhou para a COP (Comissão de Orçamento e Patrimônio), e solicitou manifestação do 26 

Hospital de Clínicas e também da Faculdade de Ciências Médicas, ambos bastante mencionados 27 

no projeto, e salientou que a proposta já foi apreciada pelo Conselho Superior do Hospital de 28 

Clínicas. Com a palavra o professor Agrício Nubiato Crespo fez um breve histórico sobre a ideia 29 

de criação do Instituto. Explanou inicialmente sobre a estrutura da disciplina de 30 

Otorrinolaringologia, da busca de investimentos para ampliação e melhoria das instalações 31 

físicas. Citou que os recursos disponibilizados para atender o projeto provem de ação judicial 32 

movida pelo Ministério Público contra empresa da região que foi condenada a fazer reparação 33 
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social e pagamento de multa no valor de duzentos milhões de reais, cujo montante deveria voltar 1 

à sociedade na forma de projetos sociais e principalmente relacionados à área da saúde. Que 2 

nesse momento a disciplina de Otorrinolaringologia viu a oportunidade de escrever um grande 3 

projeto e assim foi feito. Disse que foram inscritos 82 projetos, sendo que cinco foram premiados 4 

e, dentre eles, o projeto do IOCAP. Com isso foi feito um depósito de 32 milhões de reais para a 5 

FASCAMP desde o mês de abril, que é a proponente do projeto e a UNICAMP é a executora do 6 

projeto. Em detalhes apresentou os dados referente a disciplina de Otorrinolaringologia, com o 7 

terceiro maior volume de atendimentos no HC, contando com inserções nos hospitais Sumaré, 8 

Ouro Verde, Mário Gatti, no AME em Santa Bárbara do Oeste, e no Hospital Regional de 9 

Divinolândia. Disse que, embora pareça pequena, é uma estrutura bastante complexa, e cada 10 

um dos setores ligados a disciplina possui um coordenador de área, um horário no centro 11 

cirúrgico, um ambulatório próprio, a sua produção científica, a sua carga de extensão 12 

independentes e uma atividade própria. Reproduziu um vídeo de apresentação da Divisão de 13 

Otorrinolaringologia Cabeça e Pescoço da Faculdade de Ciências Médicas e Hospital de Clínicas 14 

da UNICAMP. Após o vídeo ressaltou que o objetivo é implantar o Instituto, que nada mais é do 15 

que continuar as atividades que já são oferecidas, porém com uma estrutura melhorada e com 16 

programas específicos como um Centro de Referência, Assistência e Assessoria em Doenças 17 

Ocupacionais, Centro de Referência e Apoio aos AMEs, Centro de Reabilitação em Otorrino e 18 

Cabeça e Pescoço, Programa de Saúde Auditivo e Implante Coclear, Programa de Diagnóstico 19 

Precoce, Prevenção e Tratamento em Câncer de Cabeça e Pescoço, e um Centro de 20 

Treinamento em Técnicas Cirúrgicas, sem um andar inteiro destinado a um centro de treinamento 21 

e ensino, que poderá ser aberto a todas as áreas. Discorreu sobre a integração com a rede, tendo 22 

os AMEs num nível secundário de atuação drenando para o Hospital de Clínicas, não devendo 23 

onerar os recursos da entidade. Disse que a estrutura será transferida para o HC com o que se 24 

tem atualmente, aumentando na medida que se tenha autonomia para buscar recursos externos, 25 

como foi feito na busca dos recursos junto ao Tribunal Regional do Trabalho. A ideia é de que o 26 

Instituto expresse um pensamento novo, deixando as limitações e defeitos no passado, 27 

elaborando e executando programas de extensão à comunidade, ações educativas e uma 28 

assistência de melhor qualidade. Ressaltou a necessidade de programas de captação de 29 

recursos, estabelecer convênios com instituições federais, estaduais e municipais e a estratégia 30 

de sustentabilidade financeira seria convênio com a Secretaria de Saúde, com a própria 31 

UNICAMP, agências fomentadoras de pesquisa, editais de chamadas públicas, Ministério da 32 

Saúde, Educação, Ciência e Tecnologia, e do Trabalho, recursos da iniciativa privada, ações de 33 
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telemarketing, captações de pessoas físicas e jurídicas, campanhas e doações específicas, 1 

projetos de aperfeiçoamento com empresas, projetos de ensino e treinamento com empresas 2 

privadas, recursos públicos provenientes de incentivos fiscais e tributários, leis específicas de 3 

apoio à Saúde, bem como atividades e serviços prestados pela instituição. Para a instalação a 4 

COPEI sugeriu duas alternativas no bloco do Hospital das Clínicas, e a que foi mais viável foi 5 

aquela área localizada em frente ao Pronto Socorro, próximo ao heliponto, voltado para a avenida 6 

Magalhães Teixeira, que possibilitará inclusive uma integração com o HC. O projeto tem um 7 

cronograma de 36 meses para implantação, será construído em uma estrutura metálica com 8 

vidro, proporcionando agilidade na conclusão do mesmo. O Senhor Presidente disse que tem 9 

acompanhado o projeto e comentou sobre a viabilização econômica do mesmo. Ressaltou que é 10 

uma iniciativa que foi aprovada e que se discute a viabilização dela no âmbito da universidade. 11 

Destacou que não se trata de novo órgão, que o IOCAP será uma extensão do Hospital de 12 

Clínicas para atender um projeto de expansão da Otorrinolaringologia, com os recursos 13 

atualmente alocados para essa área. A professora Rita de Cássia Montilha destacou a parceria 14 

histórica do CEPRE e Departamento de Desenvolvimento Humano e Reabilitação com a área de 15 

Otorrinolaringologia e parabenizou a iniciativa e a busca ativa para que isso ocorra, e reafirmou 16 

o apoio e a parceria da Fonoaudiologia. O professor Nelson Andreollo parabenizou a empreitada 17 

da Otorrinolaringologia, que deve beneficiar muito a área de saúde como um todo, conforme foi 18 

ressaltado, no que tange a pesquisa, extensão e assistência aos doentes, e espera que, de fato, 19 

o projeto se concretize nos próximos. Reforçou a preocupação com relação ao afluxo de 20 

pacientes na área hospitalar, atualmente muito conturbada, com um trânsito muito difícil na 21 

região, e entende que essa preocupação deve ser encampada pela FCM. Comentou que esteve 22 

discutindo a questão de trânsito com o prefeito de Campinas, onde foi sugerida a construção de 23 

uma passarela fazendo a ligação do HC com o Gastrocentro, atendendo também o Hemocentro 24 

e Nefrologia, no sentido de aliviar o trânsito dos pedestres. Com relação aos recursos utilizados 25 

pela Divisão de Otorrino no Hospital de Clínicas, que naturalmente passarão a ser utilizados pelo 26 

novo Instituto, sugeriu que o assunto seja debatido na CAAAAS, e que o Hospital de Clínicas 27 

apresente uma maneira de como será feito esse repasse. Com a palavra o Senhor Presidente 28 

comentou que, em relação à questão de trânsito e congestionamento, é um tema discutido no 29 

CID e na Congregação, e que traz bastante preocupação. Quanto a partilha dos recursos 30 

esclareceu que o IOCAP não será um órgão separado do HC, portanto, não haverá divisão de 31 

recursos. Como exemplo citou o Gastrocentro, que é separado do HC, com orçamento e estrutura 32 

administrativa próprios. Diferentemente é a situação do CIN (Centro Integrado de Nefrologia), que 33 
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pertence ao HC. O IOCAP terá uma relação com o HC exatamente como tem o CIN, ou seja, toda 1 

arrecadação do CIN fica no HC. As demandas do CIN é que são atendidas pelo HC, assim como 2 

as demandas do IOCAP continuarão sendo atendidas pelo HC da mesma forma como atende 3 

hoje, não há partilha de recursos, não existe outro órgão e sim apenas uma expansão. O 4 

professor Nelson Andreollo, em um aparte, afirmou que o Gastrocentro não tem dotação 5 

orçamentária da reitoria e que o recurso que chega é exclusivamente da fatura SUS. O único 6 

recurso extra é para manutenção predial. Disse que entende a posição do Senhor Diretor, e que 7 

gostaria, em uma próxima reunião da CAAAAS, que o Superintendente do HC apresentasse 8 

quanto seria esse montante, até mesmo para deixar o professor Agrício informado. O Senhor 9 

Presidente esclareceu que o Gastrocentro tem dotação orçamentária e em 2018 recebeu sete 10 

milhões de reais. Salientou que o projeto apresentado é uma extensão do HC, não havendo 11 

criação de órgão. Na sequencia o professor Gustavo Fraga parabenizou inicialmente o professor 12 

Agrício e equipe pelo projeto, escrito em 2016, e comentou que o sonho está na eminência de 13 

virar realidade. Enfatizou que há muito tempo participa das reuniões da Congregação, e é a 14 

primeira vez que vê a discussão de um projeto de médio e longo prazo neste Colegiado, de 15 

ampliação da estrutura hospitalar, sendo um feito extremamente importante. Lembrou que o 16 

projeto foi apresentado e discutido no Conselho Superior do HC, na esfera da Universidade, e 17 

está sendo discutido na Congregação. Sugeriu a incorporação deste Instituto ao Hospital 18 

Regional de Piracicaba, onde esteve em outra oportunidade, e que conta com estrutura 19 

impressionante, e assim como aconteceu com o Hospital Estadual Sumaré, o Hospital Regional 20 

de Piracicaba tem um grande potencial, principalmente para as áreas cirúrgicas, que está muito 21 

bem estruturado para isso. Embora seja um ótimo projeto, mostrou-se preocupado com relação 22 

ao sucateamento do Hospital de Clínicas e a dificuldade dos projetos de expansão, especialmente 23 

pela falta de verba para manutenção de recursos humanos. Mostrou-se também preocupado com 24 

a sustentabilidade e o espaço físico proposto, muito próximo à área de urgência e emergência e 25 

do heliponto, o que considera totalmente inadequado. Lembrou que foram apresentados projetos 26 

de expansão para o Pronto Socorro utilizando aquela mesma área. Por fim, disse que apoia a 27 

iniciativa e enfatiza o desejo de que fique registrada sua opinião absolutamente contrária ao local 28 

onde está sendo planejada a execução, pois uma unidade hospitalar eletiva ao lado da área de 29 

urgência e emergência da UNICAMP seria uma falha estratégica. Em seguida a professora Joana 30 

Bastos parabenizou o projeto da disciplina de Otorrino, disse que fica feliz por alguém da 31 

UNICAMP ter conseguido captar esse recurso, entretanto manifestou concordância com a 32 

colocação do professor Gustavo em relação à localização do Instituto, que igualmente considerou 33 
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inadequado, ressaltando que seria um equívoco muito grande devido à proximidade com a área 1 

de urgência do HC, uma vez que houve discussões no sentido de planejar a expansão do Pronto 2 

Socorro, que funciona com muita precariedade, para aquela área. Disse que a universidade 3 

deveria buscar espaço alternativo para a construção do IOCAP e preservar aquela área para uma 4 

futura expansão do Pronto Socorro. O Senhor Presidente discorreu num breve relato de como 5 

nasceu a urgência e emergência e o Hospital de Clínicas da UNICAMP, as condições atuais das 6 

instalações, a precariedade da estrutura, e lembrou das várias reformas executadas na área de 7 

urgência e emergência, que acabaram não surtindo o efeito desejado. Reconheceu a 8 

necessidade de expansão para a área e urgência e emergência, que está em local inapropriado, 9 

e que o ideal seria na área onde está sendo projetado o IOCAP. Citou que a reitoria, através da 10 

Diretoria Executiva da Área da Saúde (DEAS), ficou incumbida de discutir e propor um plano 11 

diretor para área da saúde, contemplando projeto de estacionamento e, no seu entender, disse 12 

que é necessário se pensar em um novo hospital de urgência e emergência independente do 13 

Hospital de Clínicas. Na sequência o professor Agrício Crespo reconheceu que, de fato, o Pronto 14 

Socorro não está bem localizado e que a ampliação ou nova unidade de urgência poderia ser 15 

direcionada para outras alternativas. Comentou também que, por contas dos custos elevados 16 

para levar toda a infraestrutura como água, luz, esgoto, etc., neste momento não seria possível 17 

se pensar em outro local senão o sugerido no projeto. Reafirmou que todas as discussões foram 18 

feitas, esgotadas, e não há alternativas. O professor Gustavo Fraga comentou que, em dois anos 19 

de tramitação, é a primeira vez que vê a discussão deste projeto na Congregação, e talvez tenha 20 

sido apresentado no Hospital de Clínicas. Comentou que o projeto de expansão do Pronto 21 

Socorro utilizando aquele espaço físico é do conhecimento do professor Manoel, que já foi 22 

apresentado na Secretaria de Estado da Saúde e também no Ministério da Saúde. Disse que 23 

sempre foi totalmente contrário à reforma do pronto-socorro, que acaba não resolvendo o 24 

problema, e reforça que, a longo prazo, é de extrema necessidade a construção de um hospital 25 

para urgência e emergência. Isto daria um fôlego para o Hospital de Clínicas. Que o que pode 26 

ser feito é tentar buscar recursos públicos, tanto no governo do Estado como no Ministério da 27 

Saúde. Lembrou também do espaço disponível na Fazenda Argentina, que é uma área que pode 28 

ser ocupada, mediante investimentos. Reconhece que uma mudança de área, neste momento, 29 

causaria um certo prejuízo ao projeto, mas reafirma que é um local totalmente inadequado. 30 

Propôs que se leve à votação a proposta como está sendo sugerida, ou que se busque junto a 31 

Universidade soluções para outro espaço físico. O acadêmico Eduardo Tikazawa parabenizou 32 

o projeto ressaltando ser um exemplo para os outros departamentos que desejam ter um instituto 33 
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ou uma unidade específica. Questionou acerca do prazo dos 36 meses para uso da verba, se 1 

seriam contados do início do projeto, em 2016. Questionou também a existência de algum projeto 2 

pensando numa eventual ampliação desse hospital e da possibilidade de agregar a disciplina de 3 

oftalmologia. O Senhor Presidente comentou que o projeto está sendo apresentado para a 4 

Congregação com itens bem definidos. Considerou importantes as manifestações anteriores e 5 

disse que pretende encaminhar do mesmo modo como fez o Conselho Superior, e levar a 6 

necessidade urgente de se elaborar um plano diretor para a área da saúde, evitando que alguns 7 

projetos que não sejam pertinentes a área da saúde se aloquem a esses espaços apenas por 8 

contar com estrutura de saneamento. Salientou que a ausência de um plano leva a uma certa 9 

casualidade na definição de ocupação do terreno. Propôs ratificar a aprovação do Conselho 10 

Superior do HC na forma apresentada, e em paralelo acelerar a elaboração de um plano diretor 11 

para a área da saúde. O professor Gustavo Fraga deixou claro que não é contrário ao projeto, 12 

mas enfatiza que o local é inapropriado para a construção desse prédio. Citou que o mais 13 

interessante seria pensar nesse plano piloto e desbravar novas áreas para a saúde, uma vez que 14 

esse tipo de hospital, com o perfil de pacientes que serão atendidos, com a demanda de uso mais 15 

diurno e fechamento aos finais de semana, permite que se reveja essa posição, não necessitando 16 

estar agregado ao HC da UNICAMP. Propôs que a discussão fique para a próxima reunião da 17 

Congregação para que se tenha um tempo maior para reflexão e decisão. O professor Ricardo 18 

Zollner considerou que numa eventual discussão do plano diretor, a área de Urgência e 19 

Emergência tem que estar em destaque e constar como primeiro ponto de definição. Lembrou 20 

que é uma discussão de longa data e que um plano diretor é necessário para definir uma área 21 

para a Urgência e Emergência. O Senhor Presidente esclareceu que o plano diretor está mais 22 

relacionado a ocupação da área física, indicação de locais de expansão da área da Saúde, 23 

indicação de locais para estacionamento verticalizado, e que a prioridade é definida no 24 

planejamento estratégico. Ressaltou que, no seu entendimento e de acordo com as justificativas 25 

da DEAS, a proposta de alocação do IOCAP é a melhor solução possível para o cenário atual, e 26 

eventuais não ajustes vão ter que se resolver dentro do plano diretor em projetos futuros. Que 27 

não vê qualquer alteração da situação hoje ou em trinta dias, porque as pessoas que participaram 28 

da decisão de alocar o IOCAP são as mesmas que estarão envolvidas na criação do plano diretor, 29 

ou seja, já foram feitas todas as ponderações sobre as alternativas viáveis. Com a palavra o 30 

professor Nelson Andreollo complementou que as discussões no Conselho Superior foram 31 

somente acerca da maneira como seria administrativamente o IOCAP, com aprovação de que 32 

seria uma extensão do hospital. Outros assuntos como a questão do trânsito e a localização 33 
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relacionada ao pronto-socorro foram levantados, mas não foram assuntos para aprovação. Fez 1 

a ressalva de que a Congregação está recebendo o projeto pronto, aprovado pela Reitoria, pela 2 

COPEI e por todos os órgãos, mas entende que deveria ser um processo inverso, que a 3 

Congregação da FCM, a maior interessada e com representantes de todas as áreas, deveria ser 4 

a primeira instância a se manifestar, inclusive sobre a localização proposta para o IOCAP. 5 

Colocou que, num futuro próximo, algum outro grande projeto que envolva a área da saúde deva 6 

seguir a tramitação normal e seja debatida nos órgãos colegiados.  O Senhor Presidente 7 

encerrou o debate e apresentou a proposta de ratificar o parecer do Conselho Superior do 8 

Hospital de Clínicas, e que tudo o que foi debatido será considerado em todas as oportunidades 9 

de discussão sobre o tema. Alternativamente, o professor Gustavo Fraga apresentou a proposta 10 

de retirada de pauta, com retorno em trinta dias, para que sejam feitas discussões com as 11 

pessoas envolvidas, seja no Conselho Superior, com a Reitoria, com os que participaram dos 12 

planejamentos de projetos de expansão de outras áreas. Salientou que participou de uma série 13 

de discussões que apontou aquele espaço físico para expansão da Unidade de Urgência e 14 

Emergência do Hospital de Clínicas. Encerrados os debates o Senhor Presidente submeteu à 15 

votação a proposta de manutenção ou retirada de pauta do projeto em questão. O resultado, com 16 

ampla maioria, apontou pela manutenção do assunto em pauta, com três votos a favor da retirada. 17 

Em seguida submeteu a votação a proposta de ratificação do parecer do Conselho Superior, 18 

sendo aprovada. Com a palavra a acadêmica Lia Logarezzi reconheceu o mérito do novo 19 

espaço, entretanto propõe uma reflexão acerca da decisão de se expandir com base em qual 20 

departamento possui uma pessoa ativa o suficiente para captar um recurso, e não com base na 21 

necessidade mais premente, como é o caso do IOCAP, enquanto a Unidade de Urgência e 22 

Emergência carece de investimentos. Disse que se estivesse previsto no Planejamento 23 

Estratégico o recurso poderia ser investido em algo mais urgente. Dando continuidade o Senhor 24 

Presidente informou que o item A-01 refere-se à solicitação de mudança de nome do 25 

Departamento de Genética Médica para Departamento de Genética Médica e Medicina 26 

Genômica da FCM. Convidou a senhora Chefe do Departamento para fazer a exposição de 27 

motivos para essa alteração de nome. Com a palavra a professora Vera Lúcia Gil da Silva Lopes 28 

informou que o Departamento de Genética Médica é o único no país com esse nome, pois 29 

geralmente está acoplado a algum outro departamento. Que desde o princípio a FCM primou por 30 

ser uma faculdade pioneira na área da genética. Informou que desde 2012 já se trabalha com as 31 

técnicas citogenômicas e em seguida técnicas genômicas também. Por conta disso, em 2014 32 

mudou o nome do Laboratório de Citogenética Humana para Laboratório de Citogenética Humana 33 
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e Citogenômica, abrangendo essas novas tecnologias. Contou que foi o próprio Departamento 1 

de Genética Médica quem propôs a mudança do nome da Sociedade Brasileira de Genética 2 

Médica para Sociedade Brasileira de Genética Médica e Genômica. Portanto, mantendo esse 3 

pioneirismo e dando visão às atividades do Departamento, partiu a proposta de mudança de 4 

nome para dar mais visibilidade e consistência, tanto interna como externamente, às atividades 5 

do Departamento. Esclareceu que se trata de uma tentativa de manter o pioneirismo e associar, 6 

ao médio prazo, a mudança de característica da formação do residente que poderá se habilitar 7 

também em formação genômica, em discussão na Sociedade de Genética Médica, e mantendo 8 

o ineditismo e visibilidade no sentido de internacionalizar as atividades do departamento. Feitas 9 

as observações, o Senhor Presidente abriu a palavra para questionamentos, sugestões e 10 

considerações. Não havendo, submeteu a votação a proposta de mudança do nome do 11 

Departamento de Genética Médica para Departamento de Genética Médica e Medicina 12 

Genômica, sendo aprovado por unanimidade. Complementando as informações, a professora 13 

Vera Gil informou que, em decorrência da procura nos laboratórios de triagem pedindo orientação 14 

para esclarecimento de como fazer aconselhamento genético e interpretação de laudos de 15 

exames, a ideia do Departamento de Genética Médica, visando o público interno, é fazer um 16 

curso focado nesses interesses para interpretação e mesmo orientação de pacientes. Na 17 

sequência o Senhor Presidente passou para o item 2 da Pauta, que trata da substituição dos 18 

representantes da Faculdade de Ciências Médicas no Conselho Superior do Centro 19 

Pluridisciplinar de Pesquisas Químicas, Biológicas e Agrícolas (CPQBA), para preencher o cargo 20 

vago em substituição ao professor Eduardo Capitani, que se aposentou em 2017 e não tinha 21 

suplente. Ressaltou que cabe a Congregação avalizar e indicar nomes para a vaga. Informou que 22 

os professores Fábio Bucaretchi e Roger Castilho foram consultados sobre a disponibilidade e 23 

interesse em concorrer a vaga, os quais responderam afirmativamente. Questionou o Colegiado 24 

se havia outros interessados para compor o Conselho Superior do CPQBA, e, não havendo, 25 

submeteu a votação a indicação dos nomes sugeridos, sendo aprovados. Prosseguindo, 26 

comentou sobre o item 1 da Pauta Suplementar, sobre o Plano para Gestão e Compartilhamento 27 

de Uso de Equipamento Multiusuário, Sintetizador de Radiofármacos para PET/CT, que será 28 

adquirido com apoio da FAPESP e instalado no Laboratório de Imagens Pré-Clínicas do Centro 29 

de Pesquisa em Obesidade e Comorbidades (OCRC) da UNICAMP, e que ficará sob a 30 

responsabilidade e operação do Serviço de Medicina Nuclear do Departamento de Radiologia da 31 

FCM/UNICAMP. O professor Francisco Aoki perguntou se os procedimentos poderão ser feitos 32 

para qualquer instituição, pública ou privada. O Senhor Presidente esclareceu que tem uma 33 
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distribuição do uso entre diversos órgãos da própria universidade, inclusive em percentuais de 1 

tempo. Ressalta que na sua opinião não deveria ser restringido o uso e venda de serviço para 2 

privados, e que os pesquisadores deveriam trazer dinheiro de sua pesquisa para financiar o 3 

custeio para que não se onere a FCM, pois esses dados não estão explícitos na proposta. O 4 

professor Francisco Aoki disse que essa é a preocupação, pois o equipamento vai precisar de 5 

manutenção, e se tiver a possibilidade de fazer a venda de serviço que se faça, para que não 6 

onere o sistema público. O professor Ricardo Zollner ressaltou que é um serviço muito bem 7 

vindo e de extrema importância para a área de pesquisa. A manifestação do professor Nelson 8 

Andreollo foi na mesma direção, porém manifestou preocupação ao local da instalação, se seria 9 

necessária alguma adaptação física ou construir algum prédio para recebê-lo, o que é importante 10 

e não está claro no projeto. O Senhor Presidente esclareceu que no 4º Parágrafo do Plano de 11 

Gestão traz que o equipamento será instalado nas dependências do Laboratório de Imagens Pré-12 

Clínicas operado pelo serviço de Medicina Nuclear, do Departamento de Radiologia. O professor 13 

Sérgio Dertkgil complementou dizendo que esse sintetizador ficará alocado onde se encontra 14 

inclusive o PET-CT para dar vazão também a parte de pesquisa pré-clínica não humana e 15 

eventualmente servindo para o hospital. Ressaltou que não se trata de um equipamento muito 16 

grande, necessita de uma sala de cerca de cinco ou seis metros quadrados, mas que precisa de 17 

uma infraestrutura de proteção radiológica maior. Não havendo mais questionamentos, o Senhor 18 

Presidente submeteu a votação o plano de gestão e compartilhamento de uso do equipamento, 19 

sendo aprovado por unanimidade. Deu sequência e informou que o item 2 da Pauta Suplementar 20 

diz respeito a indicação do membro da Congregação para compor o Conselho Superior do 21 

CIPED, em substituição ao professor Guilherme Cecatti. A professora Vera Gil salientou que há 22 

alguns meses seu nome teria sido indicado para compor esse Conselho, mas que não recebeu 23 

nenhuma comunicação referente a posse. O Senhor Presidente propõe então a indicação do 24 

nome da professora Vera e a indicação de um nome para suplente, caso seja necessário, o que 25 

foi aprovado. Sobre o questionamento sobre o item 3, que se refere ao resultado da eleição para 26 

Coordenador do CIPED, esclareceu que o mesmo foi aprovado em bloco, e aproveito e 27 

parabenizou o professor Marcos Nolasco pela indicação como novo Coordenador. Solicitou em 28 

seguida ao professor Rodrigo Pagnano para que fizesse a leitura da manifestação da 29 

Congregação que será encaminhada ao CONSU. Com a palavra o professor Rodrigo Pagnano 30 

passou a ler a manifestação da Congregação: “considerando as discussões em andamento no 31 

CONSU a respeito da carreira docente, que incluem mudanças no Estatuto e Regimento Geral 32 

da UNICAMP, a Congregação da Faculdade de Ciências Médicas manifesta a sua preocupação 33 
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sobre o impacto negativo que medidas definitivas, tomadas em um momento de dificuldade 1 

financeira, possam exercer sobre a atratividade da carreira docente, um dos pilares da qualidade 2 

da nossa universidade. Neste contexto manifestamos o nosso entendimento de que eventuais 3 

modificações na carreira docente sejam balizadas prioritariamente pelos ganhos e custos 4 

acadêmicos, e não apenas pela situação orçamentária atual. Assim, sugerimos que as 5 

promoções voltem a ocorrer de forma regular para todos os docentes que preencham os 6 

requisitos para os níveis pleiteados.” O Senhor Presidente abriu espaço para sugestões e 7 

reparos referentes ao conteúdo do texto, e, não havendo, submeteu a votação, sendo aprovada 8 

por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, agradeceu a presença de todos, encerrou a 9 

sessão e eu, Ana Lúcia Dantas, Secretária, redigi a presente Ata que será submetida à 10 

apreciação pelos membros da Congregação. Campinas, 26 de outubro de 2018.  11 
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Documento: Proc. 01P09275/1994 
Interessado: EDISON BUENO 
Assunto: Relatório de Atividades - período de julho/2014 a junho/2018 
 

 
PARECER DO RELATOR 

 
O professor integra o quadro docente permanente da Unicamp, nível MS-3.2, no 

regime RDIDP, estando vinculado ao Departamento de Saúde Coletiva da Faculdade de 
Ciências Médicas desta universidade. Entre julho de 2014 e junho de 2018, o professor 
desempenhou atividades didáticas, de pesquisa e administrativas, tendo sido chefe de 
departamento entre 2014 e 2016 e designado pela Reitoria para acompanhar perícia até 
junho de 2018. Considerando os relatórios dos diferentes órgãos, abaixo destaco suas 
principais atividades no período. 

Na graduação o professor exerceu atividades nas seguintes disciplinas: MD142/242 
(1° ano, 2013-2016), MD758 (4° ano - 2016 até atual) e MD943 (5° ano) perfazendo 23,2 
horas semanais, sendo gestor do módulo de saúde coletiva na UBS Barão Geraldo da 
Disciplina MD758 desde 2016. A partir de 2018, atuação na MD191 Saúde pública nas 
ciências farmacêuticas.  

A comissão de residência médica/multiprofissional informa que o professor não tem 
carga horária nos programas de residência médica; o departamento de Saúde coletiva 
informa que o professor ministrou aula na residência multiprofissional (SC003). 

Na pós-graduação, é professor permanente no mestrado profissional em saúde 
coletiva, em políticas e gestão em saúde, e até 2016 foi professor colaborador do programa 
de pós-graduação em saúde coletiva. Orientou 06 dissertações no período, com outras duas 
em andamento. Estes projetos foram realizados: um projeto de pesquisa com financiamento 
Faepex e outros cinco projetos sem financiamento. Participou de 25 bancas examinadoras 
de qualificação e mestrado. Orientou 13 alunos PED no período de 2014 a 2016. Ministrou 
4 h aula/ano em curso de especialização da Extecamp e 8h /ano em 2014 e 2015 em Curso 
de especialização em direito sanitário. 

No período analisado o professor publicou apenas 1 artigo científico em periódico 
arbitrado, porém tem alguns trabalhos apresentados em congressos e relata que os 
resultados de seus estudos são utilizados para elaboração de manuais ou em processos de 
educação permanente. 

No âmbito da administração, durante o período analisado destacam-se as seguintes 
atividades do professor, concluídas até 2016: Membro Titular do NATS, Membro Titular da 
Comissão de Extensão Universitária e Assuntos Comunitários da FCM, Membro da 
Comissão de Controle de Infecção Hospitalar do HC. De 2013 até 2018 foi designado pela 
Reitoria para acompanhar a perícia no IMESC-Instituto de Medicina Social e de Criminologia 
de São Paulo. 

 Saliento que o Relatório de Atividades do professor em questão recebeu pareceres 
favoráveis do Conselho Departamental, da Coordenadoria de Graduação em Medicina e da 
Comissão de Residência Médica e da Comissão de Pós-Graduação da FCM. 

Considerando as atividades profissionais aqui analisadas em quantidade, qualidade 
e distribuição adequadas, sugiro aprovação do presente Relatório de Atividades. 
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PARECER CCD/FCM-102/2018 

 

A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base no 
parecer do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pelo interessado referente 
ao período de julho/2014 a junho/2018. 

CCD/FCM, 23/11/2018. 

SERGIO TADEU MARTINS MARBA  
FCM/DP - FACULDADE DE CIENCIAS MEDICAS 

Conclusão: Aprovado 
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Processo: 27P26389/2004 
Interessado: LUIS OTÁVIO ZANATTA SARIAN 
Assunto: Relatório de Atividades - período de setembro/2014 a agosto/2018 
 

 
PARECER DO RELATOR 

 
Trata-se do relatório de atividades quadrienal do professor Luis Otávio Zanatta Sarian, 

MS6 e professor titular da área de Oncologia Ginecológica e Mamária do Departamento de 
Tocoginecologia da FCM/UNICAMP. Destaca-se que nesse período o professor obteve por 
concurso o título de professor titular, um dos mais jovens professores da universidade a obter 
esse título.  
Tem atividades regulares no ensino da graduação, da residência médica e da pós-
graduação. 
Apresenta participação em gestão administrativa no cargo de Diretor Executivo do CAISM, 
função que demanda um tempo extraordinário de dedicação a atividades de gestão e 
facilitadoras para o bom funcionamento da Unidade de saúde em questão. 
Participa na pós-graduação tendo concluído 7 mestrados e 8 doutorados, mais a orientação 
de 1 mestrado e 5 doutorados em andamento. Teve 6 projetos de pesquisa com 
financiamento concluídos, 6 de ensino de graduação concluídos e 4 de pós-graduação e 
outros em andamento. Participou de várias bancas examinadoras de todos os níveis dentro 
e fora da universidade. Participou em muitos eventos científicos nacionais e internacionais, 
apresentação de trabalhos científicos em eventos com seus respectivos resumos 
publicados, além da participação com atividades editoriais e de revisão em múltiplos 
periódicos científicos. Publicou 31 artigos científicos completos em periódicos indexados 
internacionalmente, produto das múltiplas atividades científicas que desempenha. É bolsista 
de produtividade científica do CNPq. 

Recomendo a aprovação do presente relatório. 
 
 

 
PARECER CCD/FCM-103/2018 

 

A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base no parecer 
do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pelo interessado referente ao 
período de setembro/2014 a agosto/2018. 

CCD/FCM, 23/11/2018. 

SERGIO TADEU MARTINS MARBA  
FCM/DP - FACULDADE DE CIENCIAS MEDICAS 

Conclusão: Aprovado 
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Processo: 01P3703/1984 
Interessado: MARIO JOSÉ ABDALLA SAAD 
Assunto: Relatório de Atividades - período de agosto/2013 a julho/2018 

 
PARECER DO RELATOR 

 
O prof. Mario José Abdalla Saad integra o quadro docente permanente da Unicamp, nível 
MS-6, no regime RDIDP, estando vinculado ao Departamento de Clínica Médica da FCM. 
Entre agosto de 2013 e julho de 2018, o professor desempenhou atividades didáticas, de 
pesquisa e administrativas.  
Na graduação em Medicina no período em questão, o professor lecionou nas 
disciplinas MD643, MD543, MD141; o que totalizou cerca de uma hora ao mês em média no 
período analisado. É importante comentar que durante os dois primeiros anos do período do 
relatório, o professor foi Diretor da FCM/UNICAMP, quando sua atividade na graduação foi 
menor. Após este período, intensificou suas atividades na graduação, atuando na semiologia 
com alunos do terceiro ano.  
No âmbito da Residência Médica, a professor participou do ensino teórico/prático dos 
médicos residentes nas disciplinas RL042, RL044, RL046, RM073, RM076, RM077, RL003, 
RL004, RL997, o que totalizou cerca de 5 horas semanais de atividade em média no período. 
Sua avaliação como docente foi considerada “excelente” pelos médicos residentes. 
No período o professor publicou 51 trabalhos em periódicos de circulação internacional, 
várias deles em periódicos de alto impacto. Escreveu 3 capítulos de livros e lançou a 
segunda edição do principal livro brasileiro de Endocrinologia, na função de coordenador e 
autor principal. 
Concluiu a orientação de 8 alunos de iniciação científica com bolsa, 2 orientações de 
mestrado, 4 de doutorado e 8 de pós-doutorado com bolsas CAPES, CNPq ou FAPESP, 
coordenou vários projetos de pesquisa, sendo que merece destaque o INCT-Instituto 
Nacional de Ciência e Tecnologia Obesidade e Diabetes, conduzido com recursos 
substanciais do CNPq/FAPESP. 
Manteve-se credenciado como Professor Pleno nos Programas de Pós-Graduação em 
Clínica Médica e Fisiopatologia Médica e como Professor Visitante no Programa de Pós-
Graduação em Farmacologia. 
No âmbito da administração destaca-se a atividade do professor como Diretor da 
FCM/UNICAMP nos anos de 2013-2014 e membro do Conselho Universitário (CONSU). 
Considerando as atividades profissionais aqui apresentadas excelentes. 
Sugiro a aprovação do Relatório. 
 

PARECER CCD/FCM-104/2018 

A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base no parecer 
do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pelo interessado referente ao 
período de agosto/2013 a julho/2018. 

CCD/FCM, 23/11/2018. 

SERGIO TADEU MARTINS MARBA - FCM/DP - FACULDADE DE CIENCIAS MEDICAS 

Conclusão: Aprovado 
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Processo: 27P29621/2009 
Interessada: DANIELA ANGERAME YELA GOMES 
Assunto: Relatório de Atividades - setembro/2015 a agosto/2018 
 
 

PARECER DO RELATOR 
 
Trata-se de parecer sobre o relatório de atividades da Profa. Dra.  Daniela Angerame Yela 
Gomes no período de 2015 a 2018. A professora integra o quadro de docentes permanentes 
da Unicamp, nível MS3.1, em regime RDIDP, vinculado ao Departamento de 
Tocoginecologia da FCM/UNICAMP. 
Com relação às atividades de Ensino na Graduação, no curso de Medicina, a professora 
ministrou 18 horas semanais, em média, nas disciplinas MD141, MD 643, MD758, MD942, 
MD132 no período analisado, de acordo com a Comissão de Graduação do curso de 
Medicina e conforme apresentado em sua planilha típica de atividades. Orientou ou 
coorientou 04 iniciações científicas no período e atualmente orienta ou co-orienta nesta 
modalidade 10 alunos. É representante de seu departamento na Comissão de Ensino de 
Graduação, apresenta boa avaliação por parte do corpo discente e é coordenadora da Liga 
Acadêmica em Tocoginecologia, que é composta por alunos da graduação em Medicina e 
da Enfermagem 
No âmbito da Residência Médica, a professora tem intensa participação no ensino 
teórico/prático dos médicos residentes nas disciplinas RI009, RI013, RI014, RI016 Ri018, 
RI019, RI025, RI028, RI031, RI036, RI037, RI038, RI040, RI042, RI050, RI051, RI057, RI062 
e RI064 perfazendo 23 horas semanais. Além disso, a professora participa da avaliação do 
exame de Residência Médica e orientou trabalhos de conclusão de curso de 07 alunos do 
programa em que atua. 
Com relação às atividades de pesquisa, a Profa. é vinculada ao Programa de Pós-
Graduação em Tocoginecologia, tendo apresentado resultados importantes decorrentes de 
projetos de pesquisa financiados (2) ou não (12). No período concluiu a orientação de 01 
aluno de mestrado como orientadora principal e 01 como co-orientadora. Atualmente, possui 
03 orientações de mestrado e 02 de doutorado. Ainda na pós-graduação participou de 03 
disciplinas (TG 583, TG 608, TG609) e de diversas bancas de qualificação de mestrado (07), 
doutorado (02), defesa de mestrado (09) e defesa de doutorado (03), de acordo com o 
Parecer do Programa de Pós-Graduação. 
Sua produção acadêmica é importante, com a publicação de 26 artigos em periódicos de 
circulação internacional (além de 02 aceitos para publicação) e 02 artigos em periódicos de 
circulação nacional. Apresentou 24 trabalhos com resumos em anais de congresso 
internacional e 27 em congresso nacional. Apresentou 27 trabalhos em formato de pôster 
em congressos internacionais, 11 em forma de apresentação oral. Em congressos nacionais 
apresentou 04 trabalhos em formato oral e 32 em formato de pôster. Destas produções, a 
Profa. foi contemplada com 8 prêmios, sendo 7 em congressos nacionais e 01 em 
internacional. 
No âmbito da administração, a professora realiza atividade administrativa dentro do 
departamento no qual é vinculada. 
Sua experiência e reconhecimento na área de atuação fizeram com que a Profa. atuasse no 
período na arbitragem de artigos submetidos a periódicos, como membro de corpo editorial 
e também como parecerista/assessora de agências de fomento. 
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Saliento que o Relatório de Atividades em questão recebeu pareceres favoráveis do 
Conselho Departamental, da Coordenadoria de Graduação em Medicina e da Comissão de 
Residência Médica e da Comissão de Pós-Graduação da FCM. 
Considerando as atividades profissionais aqui analisadas em quantidade, qualidade e 
distribuição adequadas, bem como intensidade da disseminação do conhecimento que a 
Profa. vem pautando em sua atuação sugiro a aprovação do Relatório. 
  

 
PARECER CCD/FCM-105/2018 

 
A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base no parecer 
do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pela interessada referente ao 
período de setembro/2015 a agosto/2018. 

CCD/FCM, 23/11/2018. 

SERGIO TADEU MARTINS MARBA  
FCM/DP - FACULDADE DE CIENCIAS MEDICAS 

Conclusão: Aprovado 
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Processo: 02P25981/2003 
Interessado: WILSON NADRUZ JÚNIOR 
Assunto: Relatório de Atividades - período de agosto/2014 a julho/2018 
 

PARECER DO RELATOR 
 

Trata o presente do relatório de atividades do Prof. Dr. Wilson Nadruz Junior (MS5.2; 
Departamento de Clínica Médica), correspondente ao período de 01/08/2014 a 31/07/2018, 
ressaltando-se que no período entre Set/2014 a Ago./2016 realizou Pós-Doutorado na 
Harvard Medical School / Brigham and Women's Hospital (EUA). O docente ministrou aulas 
nas disciplinas de Graduação em Medicina (MD544, MD643, MD758 e MD943), tendo 
atuado junto às equipes gestoras destes módulos, em especial a MD943 (Internato em 
Cardiologia). Teve participação ativa na residência médica em Cardiologia (RM312, RM313, 
RM329, RM950), Clínica Médica (RL044) e Neurologia (RL004). Orientou 1 bolsista SAE, e 
foi Professor Homenageado da XLVII Turma de Medicina da UNICAMP. No âmbito da Pós-
Graduação e Pesquisa, o Prof. Wilson encontra-se credenciado como orientador 
permanente dos Programas de Pós-Graduação em Clínica Médica (FCM/UNICAMP) e 
Biologia Aplicada à Saúde (Universidade Federal de Pernambuco). Concluiu a orientação de 
03 alunos de iniciação científica e 01 de mestrado; e em andamento possui 02 ICs, 1 
mestrando e 1 doutorando. Possui auxílio à pesquisa do CNPq (Universal), Fapesp (JP) e 
Faepex (auxílio-pesquisa), como responsável ou participante. Participou de bancas de 
qualificação e/ou de defesa de teses de mestrado e doutorado, dentro e fora da Unicamp. 
Proferiu palestras em eventos científicos e recebeu menção honrosa em congresso nacional 
(2017), tendo ainda atuado como membro organizador da XXXVI SOCESP (2015). Publicou 
48 trabalhos em periódicos especializados arbitrados de circulação internacional, alguns dos 
quais com elevado fator de impacto (Circulation, J Am Coll Cardiol, New Engl J Med). 
Apresentou trabalhos em congressos nacionais e internacionais (pôster ou comunicação 
oral). É bolsista de produtividade do CNPq (PQ1D). Exerce atividade de consultor ad hoc 
para agências de pesquisa e periódicos científicos (árbitro de artigos e membro do corpo 
editorial). Na parte administrativa, atua como Coordenador do Estágio em Cardiologia 
(MD943), da Enfermaria de Cardiologia e do Ambulatório de Hipertensão Arterial (HC-
UNICAMP), e como Chefe do Laboratório de Biologia Cardiovascular. No conjunto, me 
manifesto plenamente favorável à aprovação do presente relatório. 

 
PARECER CCD/FCM-106/2018 

 
A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base no parecer 
do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pelo interessado referente ao 
período de agosto/2014 a julho/2018. 

CCD/FCM, 23/11/2018. 

SERGIO TADEU MARTINS MARBA - FCM/DP - FACULDADE DE CIENCIAS MEDICAS 

Conclusão: Aprovado  
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Processo: 01P3490/1982 
Interessada: ILKA DE FÁTIMA SANTANA FERREIRA BOIN 
Assunto: Relatório de Atividades - período de agosto/2014 a junho/2018 
 

 
PARECER DO RELATOR 

 
Trata-se de parecer sobre o relatório de atividades da Profa. Dra. Ilka de Fátima 

Santana Ferreira Boin, nível MS-6, em RDIDP do Departamento de Cirurgia, relativo ao 
período de 21/08/2014 a 30/06/2018. 
No ensino de graduação em Medicina, exerceu atividades junto ao sexto ano medico na 
disciplina MD139 (ambulatório/enfermaria/reuniões). Junto ao quarto ano, participa da 
disciplina MD752, no segundo ano da disciplina MD445 e no primeiro ano na MD141/241 
(primeiro ano) perfazendo 6 horas semanais.  Orientou seis alunos de Iniciação Científica, 
sendo que três estão em andamento. Foi muito bem avaliada pelos alunos de graduação. 
Atuou como Membro do Comitê Externo PIBIC/CNPq e PIBITI/CNPq – na Área de Medicina 
da PUC - Campinas, 2018 e como avaliadora junto ao CNPq para os Trabalhos de IC/IT - 
Programa de Iniciação Científica 2018. 
Em relação a residência médica, a professora desenvolve grande atividade nos programas 
de residência medica em cirurgia com carga horaria semanal média de 20 horas em várias 
disciplinas -RC 031, RM 666, Rm670, RM001 e RM 014, com excelente avaliação. Ministra 
também aula de Terapia Nutricional para aprimorandos da Nutrição. Participa do ensino e 
orientação na pós-graduação lato sensu sendo que 6 alunos foram orientados no período 
deste relatório. 
Junto a pós-graduação, é professora permanente do Programa de Pós-Graduação em 
Ciências da Cirurgia e no período, orientou 05 doutorados e 06 dissertações de mestrado, 
além de ter co-orientado 1 doutorado e 1 mestrado. Atua ministrando aulas em disciplinas 
da pós-graduação (CI201, CI206, CI182, CI209 e A0001). Foi coordenadora do Programa 
de Pós-Graduação em Ciências da Cirurgia durante o período de 01/08/2015 a 31/07/2017, 
e atualmente membro titular da Subcomissão desse programa. Participa do ensino e 
orientação na pós-graduação lato sensu sendo que 6 alunos foram orientados no período 
deste relatório. Participou como presidente ou como membro em várias bancas 
examinadoras de teses e dissertações e qualificações na Unicamp e externas. 
Apresenta 06 projetos de pesquisa sem financiamento em andamento. Recebeu 16 
premiações/ menções honrosas por trabalhos apresentados em congressos. Quanto a 
produção cientifica, publicou 47 artigos completos em periódicos arbitrados de circulação 
internacional e 05 em periódicos de circulação nacional. Apresenta 25 resumos publicados 
em periódicos internacionais e 08 nacionais com apresentações orais e sob forma de 
pôsteres. Está realizando junto a FAMERP e Universidade de Coimbra desde 2016 um 
estudo sobre colangiocarcinoma e radioterapia metabólica envolvendo docentes de ambos 
os serviços, alunos de IC e de doutorado. Participou da produção de um capítulo de manual 
de orientação técnica para o HC referente a transplante hepático. 
Tem participado da Consultoria a Órgãos Públicos como Membro da Câmara Técnica 
Nacional para Transplantes de Fígado. E como Assessora Ad Hoc/Assessoria ad hoc do 
CAPES, CNPq e CNPq/ PIBIC e como revisora de vários periódicos internacionais. 
Seu relatório foi aprovado pelo Conselho Departamental destacando que a professora tem 
intensa atividade junto ao serviço de transplante hepático do HC/UNICAMP, demonstrando 
grande habilidade técnica e no ensino de cirurgia. 
Recomendo a aprovação do relatório. 
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PARECER CCD/FCM-113/2018 

 A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base no 
parecer do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pela interessada 
referente ao período de agosto/2014 a junho/2018. 

CCD/FCM, 23/11/2018. 

SERGIO TADEU MARTINS MARBA  
FCM/DP - FACULDADE DE CIENCIAS MEDICAS 

Conclusão: Aprovado   
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